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Um policial militar da reserva foi 
condenado na quinta-feira, dia 11 de 
abril, em Torres, pelo feminicídio da 
sua ex-companheira. O crime ocorreu 
no município do Litoral Norte no dia 30 
de janeiro de 2020. O réu, acusado pelo 
Ministério Público do Rio Grande do Sul 
(MPRS), recebeu uma pena de 34 anos 
e seis meses de prisão em cumprimen-
to inicial no regime fechado.

Na época do fato, o autor do crime 
– atualmente tem 65 anos de idade –, 
inconformado com o fim do relacio-
namento, disparou, na casa da vítima, 
quatro tiros contra ela. O crime foi co-
metido na frente da filha do casal, que, 
na ocasião, tinha 10 anos. Depois disso, 
o criminoso fugiu, mas acabou sendo 
preso e, atualmente, segue internado 
no Instituto Psiquiátrico Forense (IPF), 
em Porto Alegre.

De acordo com o promotor de Justi-
ça Diogo Hendges, que atuou em plená-

rio, as qualificadoras foram motivo tor-
pe, recurso que impossibilitou a defesa 
da vítima, a questão em si do delito ter 
ocorrido por questão de gênero, com o 
agravante de ter sido praticado na fren-
te da criança. Sobre a internação, o pro-
motor ressaltou que, em razão dos pro-
blemas mentais diagnosticados após a 
prática do crime, o condenado seguirá 
no IPF e, vindo a apresentar melhoras, 
cumprirá o restante da pena em um 
presídio comum.

Condenado seguirá no IPF, mas ain-
da cumprirá pena em presídio comum

“Os jurados acolheram integral-
mente os pedidos do MPRS e, com 
base nas provas do processo, afasta-
ram as teses defensivas de inimputa-
bilidade e semi-imputabilidade, reco-
nhecendo que o acusado, quando do 
cometimento do crime, estava dotado 
de plena capacidade mental, saben-

do, portanto, que estava cometendo 
um crime. A prática repugnante do 
feminicídio será 
repreendida se-
veramente pela 
Justiça, tendo 
sido aplicada 
ao réu, após a 
condenação, a 
justa pena, que 
não trará a ví-
tima de volta 
ao convívio dos 
seus, mas que 
ao menos alivia 
um pouco a dor 
dos familiares, 
lhes trazendo a 
certeza de que 
a justiça fez a 
sua parte”, res-
saltou Diogo 
Hendges.

PM da reserva é condenado a 34 anos e seis 
meses de prisão por feminicídio em Torres
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Cerca de 40 moradores do bair-
ro Jardim Eldorado, em Torres, par-
ticiparam, na noite de 11 de abril, 
da primeira reunião comunitária 
do programa Afluentes da Corsan. 
Equipes de responsabilidade social 
e do setor comercial da Companhia 
explicaram quais os procedimentos 

deverão ser feitos para as ligações 
de moradias à nova rede de esgoto 
do bairro. Estão disponíveis 8.049 
metros de rede, que possibilitam a 
interligação de 1.080 imóveis.

O encontro ocorreu na Asso-
ciação Comunitária São Sebastião, 
onde foram mostradas em um te-

lão as ruas beneficiadas. Também 
foram explicadas as vantagens do 
serviço de esgotamento sanitário 
para a saúde pública e a preserva-
ção do meio ambiente. Além disso, 
os imóveis de bairros que têm cole-
ta e tratamento de esgoto são mais 
valorizados.

Corsan orienta moradores do bairro Jardim Eldorado 
sobre ligações à nova rede de esgoto em Torres

Procedimentos
Quando uma rede de esgoto 

é concluída, os moradores re-
cebem a visita técnica de agen-
tes da Corsan e depois devem 
aguardar a notificação, por 
carta, para providenciarem as 
interligações. O prazo para isso 
é de até 120 dias. Quanto mais 
cedo isso for feita a conexão, 
maiores serão o tempo para 
começar a cobrança da taxa de 
coleta e tratamento de esgoto 
e o desconto no valor referente 
ao início de funcionamento do 
serviço.

Depois do prazo de carência 
para que seja iniciada a cobran-

ça da taxa de esgoto, a taxa a 
ser paga mensalmente será 
equivalente a 70% do valor do 
consumo de água apontado na 
conta, conforme estabelece a 
Agergs – a autarquia estadual 
que regula as normas de sane-
amento básico no Rio Grande 
do Sul. Também por determi-
nação da Agergs, quem não se 
interliga à rede dentro de 120 
dias depois do recebimento da 
notificação passa a pagar uma 
taxa por disponibilidade da 
rede.

Moradora há 30 anos do Jar-
dim Eldorado, a administrado-

ra Alexandra Magnus Fuque foi 
uma das primeiras a conectar a 
sua casa à nova rede de esgo-
to no bairro Jardim Eldorado. 
“Com informação, é mais fácil 
resolver os problemas. Esgoto 
é qualidade de vida, progresso, 
valorização do nosso bairro, do 
nosso imóvel”, disse ela.

O gestor regional de relações 
institucionais da Corsan no Li-
toral, Luciano Brandão, falou da 
importância do esgotamento 
sanitário também para o turis-
mo e a economia, além da saú-
de pública. “Esta é uma região 
que esperava o esgotamen-

to sanitário há muitos anos. 
Concluímos o processo, noti-
ficamos, e hoje a comunidade 
participou da reunião trazendo 
questões pertinentes tanto ao 
esgoto 
c o m o 
à água. 
Estrei -

tamos a relação com a comu-
nidade e ficamos comprometi-
dos em realizar mais reuniões 
em caso de necessidade”, afir-
mou. (FONTE – Ascom Corsan)
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Na sessão ordinária da Câmara 
Municipal realizada na segunda-
-feira (dia 15 de abril), foi aprova-
do por unanimidade a REDAÇÃO 
FINAL PROJETO DE LEI ORDINÁ-
RIA Nº 0056/2023, de autoria do 
Poder Executivo (Prefeitura) que 
disciplina a circulação e o estacio-
namento de ônibus de excursão, 
micro-ônibus, motorhomes, trai-
lers, carros com reboques adap-

tados para fins turísticos e outros 
veículos de grande porte destina-
dos ao turismo em Torres. 

A Matéria recebeu várias 
emendas. Quatro, de autoria da 
vereadora Carla Daitx (PP), todas 
aprovadas (mas recebendo três 
votos contra cada); três emendas 
do vereador Jacó Miguel (PDT) 
- sendo uma delas rejeitada por 
ter parecer contra da assessoria 

jurídica da Câmara e da comissão 
temática, uma aprovada mesmo 
com parecer desfavorável e outra 
aprovada (apesar de terquatro 
votos contra).  Outra emenda, de 
autoria do vereador Moisés Tris-
ch (PT), também foi considerada 
irregular pela assessoria da Casa 
Legislativa e foi rejeitada (com 
somente 3 votos a favor de sua 
aprovação). 

A lei regra direitos e deveres 
na questão do estacionamento de 
veículos grandes de Turismo na 
cidade, embora contenha o Mo-
torhome, que se trata de um tu-
rismo considerado diferenciado:  
de famílias.  Entre outros pontos, 
destaca-se que veículos deste tipo 
vindos de outros municípios ficam 
condicionados, nos limites territo-
riais do Município de Torres, a ca-
dastramento para identificação de 

Veículo de Turismo e pagamento 
de taxa.

O novo texto (que revisa legisla-
ção anterior) detalha, ainda, sobre 
lugares proibidos de estacionar, lo-
cais onde é permitido o estaciona-
mento parcialmente, e locais onde 
se pode fazer o trasbordo dos 
passageiros na entrada e na saí-
da de seus hotéis (ou locais onde 
contrataram estadias coletivas).  
Além disto a lei trata sobre cadas-
tramento de veículos que entram 
em Torres, para que possam assim 
usufruir dos direitos de estaciona-
mento, assim como dos deveres e 
proibições de circulação e guarda. 

A Lei é extensa e cheia de arti-
gos e parágrafos específicos. Ela 
pode ser consultada na íntegra no 
site da Câmara no endereço www.
camaratorres.rs.gov.br clicando 
pelo número do PL Nº 0056/2023. 

Um dos destaques é que empre-
sas de turismo registradas no 
município e com frota emplacada 
em Torres ficam isentas do paga-
mento das taxas previstas.  Outro 
artigo ressalta que os valores arre-
cadados por meio da autorização 
para identificação de Veículo de 
Turismo, integrarão o Fundo Mu-
nicipal de Turismo – FUMTUR. 

É de praxe que a prefeitura, 
após a promulgação da Lei pelo 
prefeito, produza uma espécie 
de manual de instruções para os 
operadores de turismo e donos de 
Motor Home possam verificar as 
regras antes de vender seus paco-
tes ou iniciar visitas turísticas em 
Torres. Isto deve ser realizado pro-
vavelmente para o verão que vem, 
através da regulamentação do PL, 
que pode ainda receber vetos do 
prefeito.  

POLÍTICA 

Aprovada lei que regulamenta estacionamento e 
circulação de ônibus de excursão em Torres

Prefeito de Torres veta Lei de autoria legislativa e vereador pede 
para colegas rejeitarem veto

Está tramitando na Câmara Mu-
nicipal e será tema a ser debatido 
nas próximas sessões o VETO TOTAL   
ao Projeto de Lei  11/2024, de au-
toria do vereador Gimi, que  dispõe 
sobre renegociação de débitos re-
lativos aos contratos ou obrigações  
de qualquer espécie que tenham 
prestação entre  o  Município de 

Torres, vigentes ou em vigência 
durante a pandemia de COVID-19. 
A matéria já tramitou na Câmara e 
foi aprovada por unanimidade. Ela 
busca dar fôlego aos empresários e 
profissionais liberais que sofreram 
com a pandemia – época em que 
leis foram alteradas e implicaram 
em restrições. O objetivo da lei era 

de facilitar negociações de dívidas 
auferidas à época 

O vereador Gimi (PP), em sua 
fala na última sessão da Câmara, 
realizada na segunda-feira (15 de 
abril), rechaçou o veto do prefeito 
e pediu publicamente que seus co-
legas de legislativo o ajudem a der-
rubar o veto.  

Gimi (FOTO) produziu PL que pede subsídios nas negociações de dívidas de certos casos, tomadas durante a pandemia de 
Covid-19. Prefeitura afirma ilegalidade na lei, o que é rechaçado pelo autor

Regulamentação foi feita para evitar casos como os acima, recorren-
temente reclamados por moradores e veranistas de praias do centro da 

cidade (em especial no verão)

Argumentos ao veto
A prefeitura afirma que se nor-

teou nas Constituições Federal e 
Estadual, bem como na Lei Orgâni-
ca do Município de Torres. E que 
para a sua avaliação “é uma obri-
gação legal imposta ao Chefe do 
Poder Executivo este veto, tanto 
como forma de controle preven-
tivo de constitucionalidade (veto 
jurídico) quanto de busca do bem 
comum da sociedade (veto políti-

co). 
O motivo  é  principalmente a 

Lei Federal, que “Estabelece nor-
mas para as eleições”, mais preci-
samente o seu art. 73 que apre-
senta as “Condutas Vedadas aos 
Agentes Públicos em Campanhas 
Eleitorais”, que afirma que “no 
ano em que se realizar eleição, fica 
proibida a distribuição gratuita de 
bens, valores ou benefícios por 

parte da Administração Pública, 
exceto nos casos de calamidade 
pública”. E o Executivo de Torres 
defendeu, a seguir ,que o projeto 
de lei vetado autoriza justamente 
o que está proibido, aceitando in-
clusive a redução de até 100% de 
multas e juros. 

Na justificativa ao veto, a pre-
feitura cita ainda a  neces-
sidade de cumprir a Lei de 

Responsabilidade Fiscal, e que o 
impacto financeiro dos subsídios 

proposto na lei vetada ameaçaria 
esta obrigação. 

Matéria que inclui motorhomes e trailer teve emendas. Agora a cidade já possui protocolos para regrar circulação de veículos especiais de turismo  

Defesa da rejeição ao veto
O vereador Gimi - após pesquisar 

o veto como um todo,  que pode ser 
conferido no site da Câmara Muni-
cipal no endereço eletrônico www.
camaratorres.rs.gov.br/tramitaco-
es/1/27585/pesquisa - reclamou da 
insistência do poder executivo em 
manter a ideia de que  “vereadores 
só servem para aprovar nome de 
rua e título honorário”, como  forma 
irônica de criticar o veto. 

Para o parlamentar, que é ainda 
da base do governo Carlos na Câ-
mara, o poder legislativo tem, sim, 
autonomia para legislar nestes ca-
sos, mesmo estes incorrendo em 

despesas para o poder executivo. 
Ele citou emendas do Plano Diretor 
e outras votações na Casa Legislati-
va como exemplos que provariam 
(para Gimi) a autonomia do poder 
legislativo. E a seguir pediu formal-
mente a rejeição do veto, justa-
mente para provar que as câmaras 
municipais servem para questionar 
junto a sociedade temas relevan-
tes, como a falta de subsídios aos 
prestadores de serviço que foram 
prejudicados com as restrições da 
Covid 19 e que não estariam sendo 
recompensados pelo poder execu-
tivo do município. “Deram isenção 

de ITBI durante a Covid-19 e 
não defendem os cidadãos 
comuns que precisam de 
subsídios para manter seus 
negócios”, reclamou o ve-
reador, ao questionar a efi-
cácia de isenção de imposto 
de transmissão nos casos de 
apoio ao impacto econômi-
co da Covid-19.  

O Veto deve ser votado  
pelos vereadores após pas-
sar pela analise da asses-
soria jurídica da Câmara e 
das Comissões Temáticas da 
Casa Legislativa. 
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Partido Podemos de Torres apresenta proposta de 
formatação para o pleito de 2024

Uma reunião do Partido PODE-
MOS de Torres junto a sua nova Exe-
cutiva - presidida pelo ex-vereador 
Sérgio Melo - deu boas vindas aos 
novos filiados e aos pré-candidatos 
a vereadores para o pleito de 2024.  
Segundo  a comunicação do Pode-
mos em Torres, estavam presentes o 
vice presidente estadual do partido  

no RS, Marco Vieira, representantes 
dos Deputados Ronaldo Santini e da 
Bancada do Podemos na Assembleia 
Legislativa do RS. Também marcaram 
presença o vereador eleito - que re-
centemente trocou de sigla e juntou-
-se ao Podemos -   Silvano Borja, além 
de apoiadores do atual governo de 
Torres e  da coligação que está sen-

do formatada para a  eleição -  como 
o próprio prefeito Carlos Souza, o 
presidente do PP torrense Lori,  os 
pré-candidatos a prefeito e vice  Nas-
ser Samhan e o ex- vereador Carlos 
Tubarão. Também presentes alguns 
secretários municipais da prefeitura 
que participam ativamente da forma-
tação da mesma coligação.  

Nominata completa para a vereança
Segundo o presidente do Po-

demos de Torres, Sergio Mello, o 
partido é uma das agremiações 
que mais cresceu depois do fe-
chamento da janela eleitoral.  
A entrada do vereador Silvano 
Borja no Podemos foi salienta-
do como um dos destaques da 
nota que o partido encaminhou 
à imprensa, nota que ressalta 

também que o partido deve-
rá ter nominata completa para 
concorrer às cadeiras da Câmara 
Municipal. 

A Executiva municipal da si-
gla indica que deverá se reunir a 
cada 15 dias para realizar alinha-
mentos estratégicos e mini cur-
sos com os pré-candidatos, para 
que estes tenham conhecimento 

das regras eleitorais de 2024 e de 
como poderão se utilizar das fer-
ramentas digitais disponíveis em 
suas redes sociais.

O Podemos adianta que se 
posiciona apoiando a chapa do 
Progressistas (PP) que tem Nas-
ser Samhan como pré-candida-
to a prefeito em Torres, embora 

somente nas convenções da me-
tade do ano a coligação poderá 

ser formalizada oficialmente ao 
pleito de outubro.    

Filiação do vereador Silvano Borja na sigla é um dos destaques. Governo Carlos Souza está apoiando partido e recebe mesmo apoio dos filiados

Presidente da Câmara de Torres sugere plano para mais autonomia da Segurança pública local

Na sessão da Câmara de Torres realiza-
da na segunda-feira (15 de abril), o presi-
dente da Casa Legislativa, vereador Rafael 
Silveira (PSDB), sugeriu que o sistema de 
Segurança Pública da cidade seja revisado, 

norteado pela tendencia de crescimento 
do município e da região. Ele utilizou o 
caso do final de semana anterior, quando 
tiroteios entre gangues aconteceram e re-
sultaram em mortes em Cidreira, aqui no 
litoral Norte, caso que obrigou que servi-
dores do batalhão da Brigada Militar (BM) 
localizado em Torres fossem deslocados 
para a cidade ao sul, para cooperar na 

operação de combate à violência. 
Rafael lembrou que o batalhão local 

(BM de Torres) atualmente já atende ou-
tros 3 municípios da Grande Torres, que 
a cidade vem crescendo em moradores e 
visitantes e lembrou também da constru-
ção do Porto de Arroio do Sal - que deverá 
aumentar significativamente as popula-
ções das cidades, incluindo Torres. E apre-

sentou estas informações para sugerir que 
seja pensada a criação da Secretaria da 
Segurança Pública na Prefeitura de Torres, 
buscando planejar e implementar estas 
mudanças, necessárias para Rafael. 

“Já estamos sentindo falta de poli-
ciamento na periferia de Torres, onde 
pessoas estão ocupando terrenos e cons-
truindo casebres sem serem policiados, 

o que pode ser uma porta aberta para a 
instalação de criminosos na cidade”, afir-
mou Rafael. “Não podemos deixar que a 
falta se segurança chegue em Torres como 
já chegou em Tramandaí e Capão da Ca-
noa, onde o policiamento já está sendo 
punitivo ao invés de ser preventivo, como 
costuma ser foi em Torres”, concluiu o pre-
sidente da Câmara. 

Vereador Rafael Silveira (FOTO) sugere uma Secretaria de Segurança Pública em Torres - além de reclamar ao Estado do RS sobre o uso das forças da BM local em outros municípios 

ABRIL DEABRIL DE

OFERTASOFERTAS
DE 8 A 30 DE ABRIL

UM MÊS RECHEADO

DE ECONOMIA

CAIXA D’ÁGUA DE
POLIETILENO C/TAMPA  

500 LITROS

189189R$R$

MANGUEIRA CORRUGADA
AMANCO 25MM 5OM

6060
valor do rolo de 50m à vista

TELHA IMBRALIT 
6MM X 2,44M

5757
valor un. à vista

PORCELANATO DELTA
MONIER ARGENTA 90 X 90

ACETINADO

6565
valor m2 à vista

MISTURADOR COZINHA
LEXXA LX2179

499499
valor un. à vista

valor un. à vista

 A BARRA 6M SAI POR R$19,08 

TORNEIRA  DE COZINHA
DECA ASPEN

MASSA CORRIDA RENNER
PROFISSIONAL 25KG TINTA RENNER REKOLOR

BRANCO 18L 

(51)998.656.130
CHAMA NO WHATS

 ITAPEVA (51) 3605-5098
RODOVIA ESTRADA DO MAR, 1100

AV. BARÃO DO RIO BRANCO, 
910 - CENTRO

TORRES (51) 3626-2500

,90,90
,90,90

R$R$

 O METRO SAÍ POR  R$1,22 

,90,90
R$R$

 6mm 

,90,90
R$R$

,90,90
R$R$

KIT BACIA INCEPA ART
CAIXA + ASSENTO +

ACESSÓRIOS  P/ INSTALAÇÃO*

 Anel de vedação 
 Parafusos p/fixar 
 Ligação flexível 
 Assento 

KIT

CARRINHO DE MÃO AZUL 50L
TRAMONTINA

77704/432

189189,90,90

valor un. à vista
R$R$

TORNEIRA  DE COZINHA
DECA ASPENTUBO SOLDÁVEL AMANCO

25MM

33,18,18

valor do metro à vista
R$R$ 7474,90,90

valor un. à vista
R$R$

TINTA SUVINIL 18L
RENDE E COBRE MUITO

FOSCO BRANCO

349349,90,90

valor un. à vista
R$R$ 499499,90,90

valor un. à vista
R$R$

 ACETINADO 
 SEMIBRILHO 

+ 160 PRODUTOS
ACESSE CATÁLOGO E VEJA

Na imagem se notam filiados, membros do PP e da atual coligação da 
prefeitura, incluindo o prefeito Carlos e o pré-candidato a prefeito Nasser 

Vereador pede diminuição de índices do IPTU nos imóveis em 
condomínios horizontais de Torres

Em seu pronunciamento na sessão 
da Câmara Municipal de Torres reali-

zada na segunda-feira (15 de abril), o 
vereador Rogério Jacob, o Rogerinho 

(PP), publicamente pediu ao Po-
der Executivo que seja estudada 

a diminuição dos 
valores cobrados 
dos proprietários de 
imóveis em condo-
mínios horizontais. É 
que, conforme afir-
mou o parlamentar, 
moradores acabam 
pagando por servi-
ços municipais que, 
de fato,  já estão 
sendo executados de for-
ma privada nestes condo-
mínios, e pagos pelo siste-
ma de arrecadação entre 
os moradores. 

O vereador exemplifi-
cou alguns serviços que 
são realizados em troca do 
Imposto Predial e Territo-
rial Urbano (IPTU), como 
taxa de lixo, roçada, luz 
urbana e limpeza de meios 
fio. Serviços que, afinal, 
acabam sendo pagos em 
duplicidade pelos proprie-
tários destes imóveis, ao 
pagar ao condomínio pelos 
serviços nas vias dentro do 
cercado e pagar também 
imposto para a prefeitura 
pelos mesmos serviços.  

A vereadora   Carla Dai-
tx (PP) - em seu pronun-
ciamento, dentre outros 
assuntos de pauta - fez 

questão de publicamente apoiar a de-
manda de seu colega junto a prefeitura. 
Importante salientar que os dois verea-
dores são do mesmo partido do prefei-
to Carlos, o que sugere que se trata de 
uma demanda considerada por eles “de 
Estado” (com E maiúsculo - no caso pre-
feitura) e não de governo.

Condomínios Horizontais são àque-
les que congregam vários imóveis e são 
cercados, sendo que as ruas são aces-
sadas somente pelos proprietários das 
casas que habitam a urbe. Consequen-
temente os serviços internos são feitos 
pelos condôminos, como em um edifí-
cio, embora o condomínio seja de casas 
e com ruas. Importante diferenciar os 
condomínios horizontais dos loteamen-
tos, estes feitos de forma organizada e 
padronizada, mas onde a área de circu-
lação de veículos e parte da de pedes-
tres entre as casas é livre para qualquer 
cidadão – e nestes casos mais serviços 
são de responsabilidade da prefeitura, 
que cobra imposto para pagar o custo 
da manutenção.  

Rogerinho (foto) defende que o Condomínio de casas acaba pagando em duplicidade alguns serviços como roçados, limpeza, recolhi-
mento de lixo, dentre outros
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Montalcino une requinte, inteligência e 
inovação para facilitar o dia a dia de pessoas 
exigentes que valorizam conforto e qualidade.
A poucos passos do mar, você pode desfrutar 
de um empreendimento incomparável, feito 
para quem acredita que todos os momentos 
podem ser especiais 
 》 Apartamentos 3 dormitórios, com até 3 
suítes
》 Terrazzo com mirante e arquibancada para 
contemplar a vista magnífica de Torres
》 Piscina aquecida
》 2 Espaços Gourmet: Cantina e Espaço 
Brunello
》 Brinquedoteca
》 Academia
》 Sala de Jogos

Saiba mais o empreendimento no site: 
www.denardiconstrutora.com.br

TERRAZZO COM MIRANTE E ARQUIBANCADA PARA CONTEMPLAR O MAR

PISCINA AQUECIDA

ÁREA GOURMET 21º ANDAR: ESPAÇO BRUNELLO

ÁREA GOURMET 2º ANDAR: CANTINASALA DE ESTAR

Com apenas 3 unidades por 

andar, os apartamentos do 

Montalcino foram projetados 

para oferecer conforto em todos 

os aspectos. 

O projeto valoriza a vista dos 

apartamentos, a disponibilidade 

de espaços amplos, a 

comodidade das suítes e o uso 

de ventilação e iluminação 

natural. 

Montalcino une requinte, inteligência e 
inovação para facilitar o dia a dia de pessoas 
exigentes que valorizam conforto e qualidade.
A poucos passos do mar, você pode desfrutar 
de um empreendimento incomparável, feito 
para quem acredita que todos os momentos 
podem ser especiais 
 》 Apartamentos 3 dormitórios, com até 3 
suítes
》 Terrazzo com mirante e arquibancada para 
contemplar a vista magnífica de Torres
》 Piscina aquecida
》 2 Espaços Gourmet: Cantina e Espaço 
Brunello
》 Brinquedoteca
》 Academia
》 Sala de Jogos

Saiba mais o empreendimento no site: 
www.denardiconstrutora.com.br

PISCINA 
AQUECIDA

ACADEMIA

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

SALA DE JOGOS

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

SAIBA MAIS
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Todo tutor sabe que gatos perdem pelo e, às vezes, até parece que é proposital. 
Porém, um gato soltando muito pelo a ponto de apresentar falhas na pelagem é indício 
de que algo pode estar por trás dessa queda. Por isso, leve-o ao veterinário para o cor-
reto diagnóstico.

O ciclo de vida do pelo dos animais tem um mecanismo de crescimento regulado pelo 
fotoperíodo, ou seja, que se adapta às diferentes épocas do ano. Um gato soltando 
pelo em excesso pode estar em muda sazonal. Os pelos atingem a taxa de crescimento 
máxima no verão e mínima no inverno. Além da resposta aos estímulos luminosos, há 
os hormônios, a nutrição do felino, a temperatura ambiente e a exposição ao estresse 
interferindo nesse ciclo. 

A deficiência de certos nutrientes da dieta do gato pode afetar o ciclo de vida do 
pelo, o que prolonga a troca dos pelos, atrasa seu crescimento, deixa-os sem brilho, 
com caspas e quebradiços. Por isso o uso de suplementos pode ser prescrito pelo 
veterinário. Particularmente, o gato tem deficiência na produção de um ácido graxo 
importante na manutenção de pele e pelos saudáveis. Então, é importante oferecer 
alimentos comerciais completos ou dietas caseiras balanceadas que ofereçam ômega 3.

Meu gato solta muito pelo, o que fazer? Primeiro, é preciso entender que ocorreria 
o mesmo com nossos cabelos se ficássemos sem escová-los e se tivéssemos cabelo no 
corpo todo! Por isso, antes de pensar em doenças, fazer a escovação diária do felino 
é indicado para retirar os pelos mortos e melhorar essa percepção do gato soltando 
muito pelo pela casa e sujando roupas e móveis. No entanto, se mesmo assim a queda 
perdura, pode ser:

*“Alopecia” - é o termo médico para a presença de áreas sem pelo/falha de pele, en-
quanto “psicogênica” quer dizer que ela tem origem psicológica. No caso dessa doença, 
há uma alteração comportamental como resposta ao estresse. Também chamada de 
tricotilomania, essa enfermidade causa a lambedura compulsiva do pelo em resposta à 
ansiedade causada pelo estresse. É comum o gato soltando muito pelo e emagrecendo 
quando tem essa doença. Os fatores mais comuns desencadeantes de estresse no gato 
são a introdução de um novo animal ou bebê na casa e mudanças da rotina. Os gatos 
também respondem com estresse à ansiedade dos tutores. Não é incomum ocorrer a 
alopecia felina em animais de tutores ansiosos. O tratamento é realizado com a retirada 
do fator estressante, quando isso é possível. O uso de medicamentos ansiolíticos ou 
antidepressivos pode ser indicado, e os feromônios sintéticos são muito benéficos no 
tratamento dessa enfermidade.

*A micose, ou dermatofitose, é causada por um fungo chamado Microsporum can-
is. Ela acomete animais de qualquer idade, porém, os filhotes são mais susceptíveis a 

Seu gato está soltando muito pelo?

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

apresentar a alopecia relacionada a essa doença. Nesse caso, a alopecia felina é contagiosa 
tanto para os humanos quanto para os outros animais da casa. Há o agravante de alguns 
felinos serem portadores do fungo e não apresentarem sintomas, transmitindo-o de forma 
silenciosa. Além do gato soltando muito pelo, ocorre vermelhidão da pele, crostas e desca-
mação cutânea na lesão, inflamação da pele da base da unha, unha quebradiça e lambedura 
da região afetada.Esse tipo de micose tem tratamento com medicamentos tópicos e orais. O 
método de prevenção é evitar o contato com animais que apresentam lesões de pele com as 
características descritas acima.

*Dermatites – a de hipersensibilidade é um termo é usado para uma grande variedade de 
doenças de origem alérgica, como a dermatite alérgica à picada de pulgas e a reação alérgica 
aos alimentos que deixam o gato com pelo caindo e feridas na pele.

Dermatite alérgica à picada de pulgas, mais conhecida como DAPP, essa dermatite é se-
melhante à alergia à picada de insetos nos humanos. No caso dos felinos, a alergia é à saliva 
depositada pela pulga no local da picada para alimentar-se. Ela também deixa o gato soltando 
muito pelo. O sintoma mais comum é o gato soltando pelo em excesso e com coceira. Como 
o gato se lambe excessivamente quando está com essa coceira, a região fica com falhas na 
pelagem. O tratamento envolve o controle da coceira e a eliminação das pulgas.

Dermatite alérgica alimentar, também chamada de dermatite induzida por alimentos, é uma 
reação cutânea a algum ingrediente da alimentação. Ela é mais comum nos cães e se mani-
festa com coceira e queda de pelo. O tratamento é o uso de dieta comercial hipoalergênica.

Então, com o gato soltando muito pelo, o que fazer? Além de realizar o tratamento indicado 
pelo veterinário, o tutor pode realizar algumas medidas simples para prevenir a queda dos 
pelos e amenizar o estresse do pet:

• faça qualquer mudança de rotina ou móveis de forma gradual e lenta;
•  realize brincadeiras diárias ou modifique o ambiente para ele se sentir seguro e entretido;
• mantenha a higiene do ambiente, caixa de areia e acessórios em dia;
• não o deixe sair sozinho para a rua;
• previna a picada de pulgas com medicamentos próprios para esse fim;
• forneça uma alimentação de qualidade.

Sobre a ATPA - Abra seu coração e conheça nossos lindos e amorosos animais disponíveis 
para adoção ou ajude-nos a ajudá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através de 
nosso wats e visite nossa feirinha de adoções aos sábados. Cuidamos de animais em estado 
de vulnerabilidade, muitos deixados por veranistas ou abandonados por moradores, entre 
eles muitos filhotes, velhotes ou femeas prenhas que aguardam um lar. Nosso telefone de 
contato é (51) 98111-6834. Você pode nos ajudar de várias maneiras, seja através do PIX 
chave 00940020000142 ou com uma contribuição na conta da ATPA, (Associação Torrense 
de Proteção Animal) Banrisul (041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6, com doação de 
ração e, sobretudo adotando um animal.

Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como entidade a ser 
beneficiada. Também fazemos parte da “Tampinha Legal”. Junte suas tampinhas e entre em 
contato conosco.

• Conheça o trabalho da ATPA: • Instagram: @atpa. Coracaoanimal • Facebook: 
https://www.facebook.com/atpa94/ • Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/

GERAL

Prefeitos do Litoral Norte Gaúcho cobram ações pela 
falta de energia elétrica e em prol da segurança pública

Na manhã de sexta-feira (12 de 
abril), os prefeitos da Amlinorte (As-
sociação dos Municípios do Litoral 
Norte) se reuniram em assembleia, 
onde receberam a equipe da CEEE/
Equatorial e o comandante do CRPO 
Litoral Norte da Brigada Militar, além 
da diretora da UCS Torres. Os pro-
blemas enfrentados em todo Estado 
com a falta de energia elétrica e de-
mora no reestabelecimento foi am-

plamente debatido entre os prefeitos 
presentes. A principal reclamação 
está no tempo de espera para o des-
locamento das equipes até os locais 
afetados, assim como o desconheci-
mento dos técnicos sobre as localida-
des, principalmente nas áreas rurais 
ou periferias.

O representante da CEEE Equato-
rial, Alessandro Trindade, fez um expla-
nação sobre o funcionamento da em-

presa e os 
avanços já 
alcançados 
na região, 
desde que 
a Equato-
rial assumiu 
os serviços 
da estatal. 
“A c o m p a -
nhamos os 
problemas 
diariamente 
em nossas 

cidades e sugerimos que a empresa 
faça treinamento das equipes nos lo-
cais a serem atendidos, porque isso 
vai facilitar o trabalho de socorro aos 
chamados”, alertou o presidente da 
Amlinorte, prefeito João Marcos.

Na área de segurança pública, os 
prefeitos questionaram sobre o au-
mento da criminalidade, principal-
mente do avanço das organizações 
ligadas ao tráfico de drogas na região. 
Houve aumento no número de homi-
cídios e sinistros, como o ocorrido em 
Cidreira nesta semana, onde cinco 
pessoas foram baleadas e duas es-
tão hospitalizadas. O comandante do 
CRPO Litoral Norte, Cel. Ney Humber-
to Fagundes Medeiros, apresentou 
um relato das atividades e destacou 
os esforços da corporação na região, 
com investimentos em equipamentos 
entre outros. “Precisamos aumentar 
o efetivo no Litoral Norte e estaremos 
na próxima semana tratando deste 
assunto na Secretaria de Segurança 

Pública do Estado”, destacou o presi-
dente da Amlinorte.

A assembleia geral ainda contou 
com a presença da diretora da UCS 
Torres, Débora Thomas, que acompa-
nhada do professor Juliano Gimenez, 
diretor do ISAM UCS, apresentaram 

as alternativas de desenvolvimento 
tecnológico para os municípios, atra-
vés do Instituto de Saneamento Am-
biental (ISAM).

*Por Rose Scherer 
(Ascom Amlinorte)
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No dia 09 de abril, importantes 
figuras do mundo do surf e do tu-
rismo se reuniram em uma visita 
estratégica ao Diretor Geral da  Se-
cretaria de Turismo do Rio Grande 
do Sul, Rafael Carniel. Giuliano 
Homem, diretor da empresa Wolf 
Island Big Waves e vice-presidente 
da AST (Associação dos Surfistas 
de Torres), juntamente com Jaca-
ré Thiago, diretor da Big Waves 
Brasil, lideraram a delegação com 
o objetivo de fortalecer a parceria 
entre suas entidades e buscar re-
cursos para um ambicioso projeto: 

a viabilização do surf na Ilha dos 
Lobos.

O projeto, desenvolvido em co-
laboração entre a Wolf Island Big 
Waves, a Associação dos Surfistas 
de Torres, o Revis Ilha dos Lobos/
ICMbio e o GEMARS (Grupo de 
Estudos do Mar do Rio Grande do 
Sul) representado pelo Dr. Federi-
co Sucunza, visa explorar o poten-
cial único da Ilha dos Lobos como 
um destino de surf de renome 
mundial.

A Ilha dos Lobos é conhecida 
por, em condições ideais, formar 

uma onda gigante, um fenômeno 
natural de magnitude e imponên-
cia singular mundo do surf. Esta 
onda extraordinária não apenas 
provoca admiração e espanto por 
sua força e perfeição, mas tam-
bém desempenha um papel cru-
cial na manutenção dos processos 
ecológicos locais. Além disso, ela 
agrega uma identidade cultural 
única à região e possibilita o de-
senvolvimento sustentável por 
meio do turismo responsável e da 
visitação controlada.

Durante a reunião com o Dire-
tor Geral da Secretaria de Turismo, 
Giuliano e Thiago apresentaram 
os detalhes do projeto e destaca-
ram a importância de investimen-
tos para garantir a preservação 
do ambiente natural da Ilha dos 
Lobos, ao mesmo tempo em que 
se promove o turismo conscien-
te e o esporte do surf. "Estamos 
empenhados em promover uma 
parceria sólida entre as entidades 
envolvidas neste projeto visioná-
rio", afirmou Giuliano. "Acredita-
mos que o surf na Ilha dos Lobos 
não apenas oferece uma experi-
ência única aos praticantes deste 
esporte, mas também representa 
uma oportunidade de impulsionar 

o desenvolvimento sustentável da 
região."

Rafael Carniel, por sua vez, ex-
pressou seu apoio à iniciativa e se 
comprometeu a analisar as possi-
bilidades de apoio do governo es-
tadual ao projeto.

A visita e a discussão eviden-
ciaram o potencial significativo do 
surf na Ilha dos Lobos não apenas 

como uma atração turística, mas 
também como um catalisador 
para o crescimento econômico e 
a conservação ambiental. Com o 
apoio contínuo das partes interes-
sadas e das autoridades, a reali-
zação deste projeto pode marcar 
um marco importante na história 
do surf e do turismo sustentável 
no Rio Grande do Sul.

Parcerias fortalecidas para viabilizar 
o Surf na Ilha dos Lobos

SURF 

Giuliano Homem (d), diretor da empresa Wolf Island Big Waves e 
Thiago Jacaré (e), diretor da Big Waves Brasil, com Diretor Geral da 

SETUR, Rafael Carniel

Onda perfeita quebrando sozinha na Ilha dos Lobos 
(foto por Juarez Martinato)
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O colunista Flávio Pereira, do Jor-
nal O SUL, publicou em seu espaço 
nesta quinta-feira (dia 18), as posi-
ções de várias lideranças públicas e 
privadas do RS sobre o Projeto de 
lei do Governo Leite, que pede au-
mento da alíquota de ICMS de 18% 
para 19%. 

 Conforme a mesma coluna de 
Pereira, o líder da bancada do PL 

na Assembleia Legislativa do esta-
do; o presidente da Federasul (Fe-
deração dos Sindicatos de Lojistas 
do RS); O partido Republicanos, e 
o partido Novo: todos estão contra 
a lei e vão trabalhar para rejeitar o 
Projeto do aumento. 

 Opinião - O Estado do RS sem-
pre usou o aumento de imposto 
como remédio da falha na gestão 
dos projetos estaduais públicos. 
Principalmente depois da Consti-
tuição de 1988, que abriu espaço 
para demanda de mais serviços à 
população (uma constituição socia-
lista a brasileira) o RS se adiantou e 
abriu as torneiras dos gastos e da 
ampliação do tamanho da estrutu-
ra administrativa e de serviços es-

taduais. E atualmente é o líder de 
impostos e se coloca muito abaixo 
de muitos estados na questão da 
eficiência dos serviços públicos. Isto 
é uma prova cabal de que a receita 
deu errado. E a decisão certa seria 
ao meu ver a de trabalhar na con-
tramão: diminuir o tamanho do 
Estado e a seguir diminuir a carga 
tributária, deixando as empresas 
gaúchas mais competitivas e sau-
dáveis para aumentar a presença 
no mercado, o que consequente-
mente irá gerar mais impostos, 
mesmo com taxas mais baixas: um 
ganho de escala sustentável. 

Penso que NÃO IRÁ PASSAR na 
Assembleia Legislativa o aumen-
to do ICM. A tática utilizada pelo 

governo Leite de retirar subsídios 
de empresas para fazer como que 
estas voltassem atras na questão 
do aumento deu certo no primeiro 
momento, ou seja,  as empresas e 
sindicatos setoriais afetados com a 
retirada das vantagens fiscais chia-
ram e sugeriram então o aumento 
da alíquota geral para voltar seus 
subsídios,   utilizando a projeção do 
risco do  aumento na cesta básica 
do pobre, (sempre um argumen-
to populista), como se aumento 
de preço fosse matematicamente 
causado por diminuição de sub-
sídios. Mas a sociedade séria dos 
gaúchos do Rio Grande do Sul não 
deverá deixar se criar este erro, que 
faz com que o Estado dos gaúchos 

caminhe mais rápido em direção ao 
abismo. E o abismo é a implanta-
ção do socialismo comunista, após 
inviabilizar os negócios privados 
através da cobrança de impostos 
que se tornam impagáveis , cami-
nho que países como  a Venezuela 
tomaram  -  e que parece conse-
guirá se manter a custo da compra 
do poder através de benefícios fis-
cais e salariais, mesma coisa que 
já  vem acontecendo no Brasil com 
empresas “parceiras deste siste-
ma” e principalmente com os sa-
lários e benefícios sociais dados ao 
políticos e servidores públicos das 
cúpulas de todos os poderes da na-
ção, que decidem as canetadas dos 
gestores executivos socialistas. 

AUMENTO DE IMPOSTOS NO RS SÓ INTERESSA ‘FUTUROS COMUNISTAS’

• O vereador de Torres Igor 
Beretta (MDB) ironizou o fato de 
não ter recebido nenhum convite 
para trocar de partido na janela 
de março. Ele sugere ironicamen-
te que pode ser por os partidos 
não confiarem em sua viabilida-

de para a reeleição..., mas disse 
que pode ser também porque os 
partidos sabem de sua repulsa 
a exigências pouco republicanas 
para fazer a troca. Boa bola Igor. 

• O vereador também de Tor-
res Fábio da Rosa (PP) reclama 
que um colega seu de casa (sem 
citar nome) estaria espalhando 
que ele não fez uma boa gestão 
como secretário da Ação Social, 
porque não retirou moradores 
de rua da cidade. Reclamou por-
que ele acha que a política de 

ir e vir federal (gerenciada pelo 
governo Federal) é que não per-
mite que se faça alguma coisa 
mais firme para evitar que exis-
tam moradores de rua na cida-
de. Concordo. Boa Fábio. 

• Acho eu (Fausto) que o SUS  
do Brasil acredita na vida após a 
morte quando dá prazo de 225 
dias para que um doente sério 
faça uma cirurgia de urgência, 
como afirmou o vereador de Tor-
res Cláudio Freitas sobre um(a) 
torrense que procurou seu gabi-

nete com esta 
r e c l a m a ç ã o .  
Difícil né Cláu-
dio. Haja espi-
ritismo. Mas o 
salário dos mi-
nistros do STF e 
a Lagosta con-
tinuam no car-
dápio real, sem 
espiritismo. 

• O vereador 

também de Torres Dilson Boa-
ventura, e outros colegas como 
Luciano Raupp, reclamam que 
máquinas agrícolas e carroças 
não conseguem manter seus 
trabalhos após a retirada dos 
acessos que permitiam cruzar a 
BR 101 no Campo Bonito e no 
São Brás. Concordo..., mas acho 
que não tem solução que não 
passe pela permissão do trafego 
destes veículos pela BR ou pela 
construção de mais tuneis, o 
que é caro e às vezes torna ‘os 
ovos mais caros que a galinha’.  

• Sobre a crítica do vereador 
torrense Luciano Raupp sobre o 
local da construção da passare-
la pela CCR via Sul não ser em 
frente à Escola do Campo Bonito, 
concordo. E acho que deve ter 
havido mobilização do comércio 
local para que este erro fosse 
cometido... a única explicação 
lógica.  Olho nas articulações fu-
turas. 

OPINIÃO

Em Brasília a notícia nova é que Ale-
xandre de Moraes teria dito em visita 
ao Congresso Nacional, que “éramos 
felizes e não sabíamos” antes do sur-
gimento das redes sociais.  Ora, parece 
coisa de velho chato que afirma, “no 
meu tempo estas coisas não aconte-
ciam” ... 

A internet mudou o mundo. Deu 
mais chance aos que têm menos di-
nheiro a acessarem informações, antes 
primariamente obtidas por quem tinha 
dinheiro para cursar universidades ca-
ras, comprar livros caros, ter tempo 
para se educar sem ter de deixar a 
prática para trabalhar para seu susten-
to. Atualmente as pessoas descobrem 
caminhos de vida para a sobrevivência 
sem ter de provar com diplomas con-
seguidos à duras penas (tempo e di-

nheiro – impossíveis para alguns). 
A democratização da informação 

de forma livre, aberta para qualquer 
um e qualquer opinião, iniciada com a 
web e melhorada com as redes sociais, 
está criando uma sociedade muito 
mais ligada, antenada, esperta... Uma 
sociedade que sabe que não precisa 
ostentar para ser feliz, basta escolher 
àquilo que se quer... Só que esta liber-
dade atrapalha os antigos aristocratas, 
na minha opinião atualmente transfor-
mados em autoridades públicas, em 
vários casos. O povo menos informado 
de antigamente não pensava muito se 
os chefões do poder público mereciam 
ganhar salários na faixa de R$ 50 mil 
e ter banquetes com lagosta e vinho 
importando nos almoços, tudo pago 
por ele, simples vivente - que só como 

arroz e feijão e acha que não precisa 
mais que isto (com razão).  Antigamen-
te, muitos achavam que ser vencedor 
era passar em um concurso público e 
colocar uma gravata amarrada no pes-
coço (ou uma toga tipo tição) e ficar 
dando ordens com filmagem na TV, 
que também recebe milhões por mês 
para publicar estes atos. Atualmente, 
a cada dia que passa, as redes sociais 
mostram varias coisas, mas também 
que a vida não é isto. Que a felicidade 
não é só isto. Que existem outros cami-
nhos para a felicidade, inclusive abrin-
do mão de toda esta ostentação de 
muitos líderes políticos, que as mos-
tram diariamente na TV após o almoço 
servido com lagosta em extinção. 

Não é censurando as redes sociais 
que se vai ter mais informação de qua-

lidade. Se os meios de comunicação 
quiserem conquistar audiência e fide-
lidade da massa, que estão perdendo 
com as redes sociais,  estes devem cada 
vez menos dar espaço para estas esno-
bações dos marajás de Brasília e trocar 
suas pautas por acontecimentos alter-
nativos, e de críticas ao mau uso do 
dinheiro em geral, mas principalmen-
te do dinheiro público - por exemplo, 
enfatizando que não é bacana comprar  
lagosta em extinção para alimentar to-
gados e autoridades que vão trabalhar 
para tolher a liberdade das pessoas 
em nome da estabilidade da lagosta 
na mesa, dos salários de marajás, das 
viagens internacionais, dos  carros de 
R$ 200 mil novinhos com motoristas os 
levando para lá e para cá. 

Penso que as redes sociais e a mídia 

do futuro vão cada vez mais mostrar 
que existem formas de ser feliz sem 
‘roubar’ do povo através de impostos, 
cobrados de forma obrigatória do di-
nheiro ganho no trabalho, ‘roubado’ 
para pagar mordomias de autorida-
des que nada fazem além de retirar a 
liberdade da gente em nome de suas 
mordomias. 

Portanto, acho que o ministro Ale-
xandre de Moraes está viajando na 
maionese ao dizer que éramos felizes 
antes das redes sociais.  Penso que a 
verdade é que no futuro vamos dizer 
que ficamos felizes após perdemos 
a necessidade de ouvir pessoas com 
poderes como o dele, de passar afir-
mações retrógadas à custo de censu-
ra de meios de divulgação de opinião 
abertos.    

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

STF: NÃO TIREM A LAGOSTA DA MESA

CURTAS

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2
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Promovida nova capacitação para integrantes do 
Programa Frente de Trabalho em Torres

A Secretaria Municipal de Assis-
tência Social e Direitos Humanos, 
nesta última quinta-feira, dia 11 de 
abril, promoveu uma reunião com os 
participantes do Programa Frente de 
Trabalho, na sede da Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Serviços Públicos. 
A reunião tratou sobre o que deter-
mina a Lei nº 3959, de 2005, que 
dispõe para o Programa Frente de 
Trabalho: Cidadania e Qualificação. 
Conforme a Lei, um dos objetivos 
do Programa é promover momentos 
com palestras para ações preventi-
vas de Saúde.

Na oportunidade, por meio da Se-
cretaria de Saúde, foi apresentado o 
programa que oportuniza fumantes 
a abandonar o tabagismo por meio 
de acompanhamento médico. Neste 
primeiro momento foram realizados 
os cadastros de interessados em 
aderirem à iniciativa.

Para a secretária da Pasta, Helvia 

Sanae Mano, dar seguimento a estes 
encontros com a Frente de Trabalho, 
promovendo prevenção de saúde, 
apresentando e oferecendo serviços, 
valoriza o trabalho desempenhado 
por estes trabalhadores, além de 
proporcionar o pertencimento à ci-
dadania.

Estavam presentes na reunião, a 
secretária de Assistência Social e Di-
reitos Humanos, a coordenadora do 
CRAS, Edna Marluzia de Sá e a servi-
dora Elidiane da Rosa Ribeiro Rodri-
gues, a Diretora da Atenção Básica, 
Josiane Moraes de Matos, e a enfer-
meira Graziela de Oliveira Souza, da 
Secretaria de Saúde.

Sobre o Programa Frente 
de Trabalho

Ele tem como objetivo prestar 
assistência à população em situação 
de vulnerabilidade social, propor-

cionando a qualificação do usuário. 
Atualmente os participantes do Pro-
grama estão inseridos na limpeza ur-
bana através da Secretaria de Obras 
e Serviços Públicos. Existem critérios 
para participar do Programa:

I – estar desempregado; II – ser 

residente no município de Torres, no 
mínimo dois anos; III – encontrar-se 
em situação de risco social; IV – pos-
suir renda familiar de até um salário 
mínimo; V – possuir um ou mais de-
pendentes; VI – não receber pensão, 
aposentadoria ou qualquer benefí-

cio previdenciário.
Para mais informações sobre o 

Programa, o interessado deve pro-
curar o Centro de Referência de As-
sistência Social – CRAS na Rua Pedro 
Cincinato Borges, 343. (FONTE – Pre-
feitura de Torres)

A Guarda de Trânsito de Tor-
res, realizou na sexta-feira pas-
sada (12), treinamento com os 
militares do Pelotão de Motos do 

Comando Rodoviário da Brigada 
Militar (PMCRBM).

Conforme a Brigada Militar, “os 
agentes de trânsito de Torres re-

ceberam instrução de pilotagem 
de motocicletas, além de instru-
ção teórica de direção defensiva. 
Também realizaram práticas de 

habilidades, sendo orientados pe-
los batedores motociclistas”.

Este é o segundo treinamento 
que os agentes de Torres realizam 

no mês de abril. O primeiro foi 
com o Grupo Rodoviário de Tor-
res (GRT), onde receberam orien-
tações sobre abordagem.

Guarda de Trânsito de Torres realiza novo treinamento



10 A FOLHASexta-Feira, 19 de Abril de 2024



A FOLHA 11Sexta-Feira, 19 de Abril de 2024SAÚDE

Tese de Privatização do Pronto Atendimento de Torres 
é ventilada por vereador da oposição

Na sessão da Câmara de Verea-
dores de Torres realizada na segun-
da-feira (15 de abril), o vereador 
Moisés Trisch (PT) – que é da opo-
sição ao atual governo municipal -  
utilizou seu espaço de tribuna para 
levantar hipóteses sobre o futuro 
do sistema de saúde público de Tor-
res. Iniciando com críticas às priva-
tizações das estatais gaúchas CEEE 
e Corsan, o parlamentar deu sua 
opinião usando raciocínio parecido 
para falar do sistema de Saúde de 
Torres. 

Conforme o vereador, as falhas 
na Saúde estariam iniciando na fal-
ta de recursos humanos e materiais 
disponibilizados para o sistema de 
atendimento preventivo realizado 
pelos Agentes Municipais de Saúde 
- que conforme Moisés “não têm 
sequer computadores para acom-
panhar o trabalho e projetar o tra-

balho seguinte”. Para ele, esta falta 
de eficiência acaba causando maior 
procura da população às Unidades 
Básicas de Saúde (UBS), nos bairros.

Moisés levanta então a fragilida-
de também das UBS. Para o parla-
mentar petista, fragilidade causada 
principalmente pela falta de médi-
cos e equipe auxiliar que se man-
tenham trabalhando nos postos 
por bastante tempo – profissionais 
que, consequentemente, possam 
acompanhar o andamento no his-
tórico da saúde dos moradores lo-
cais. A falta desta estabilidade dos 
servidores, na opinião do vereador, 
acaba gerando baixa qualidade nos 
atendimentos também nas UBSs, o 
que aumenta a ‘bola de neve’ que 
acaba entregando para a popula-
ção atendimento falho em vários 
casos. Segundo Moisés, estas duas 
demandas represadas (mais inves-

timento em preventivo e nos pro-
fissionais da UBS) levam o sistema 
a afunilar outras demandas, o que 
causa filas para busca de solução 
já no Pronto Atendimento 24h (PA 
24h), onde os sintomas já são mais 
agudos aos pacientes. 

O oposicionista fez uma lista de 
problemas no PA 24h que, para 
ele, são causados para ele pelo por 
falhas em etapas anteriores e pela 
falta de atenção à estrutura do PA 
- que em sua opinião se encontra 
precário, com déficit em recursos 
humanos e com instalações ne-
cessitando de reparos básicos: “O 
aumento de demanda no pronto 
atendimento tem causado esperas 
de até 5 horas na fila”, afirmou o 
vereador.  “O lugar está com falta 
de leitos, falta de manutenção e pa-
rece estar sendo sucateado. E esta 
situação pode ser um sinal para que 

haja a privatização do PA a seguir, 
privatização esta que pode ser feita 
até por este pessoal novo que assu-
miu o Hospital Nossa Senhora dos 

Navegantes (em Torres)”, destacou 
o vereador, encerrando esta teoria 
que apresentou na sessão da Câ-
mara.   

Prefeitura divulga relatório de atendimento semanal 
do Pronto Atendimento 24h de Torres

TORRES - A Prefeitura de Tor-
res, por meio da Secretaria de 
Saúde, divulga, o relatório de 
transparência com o quantitativo 
de consultas realizadas no Pronto 
Atendimento – PA de Torres. O 
relatório publicado nesta segun-
da-feira, 9 de abril, é referente ao 
período de 08 a 14 de abril. O to-
tal de atendimentos foi de 1.494.

Na última semana foram re-
gistrados cinco atendimentos de 
caso grave, classificação verme-

lha, com risco eminente de mor-
te. Já para casos classificados com 
risco amarelo foram 263. No mes-
mo período, com classificação em 
verde, 1086 e em azul foram 140. 
Abaixo a tabela completa com o 
relatório de atendimento sema-
nal do PA.

Os pacientes na chegada ao 
Pronto Atendimento são classi-
ficados em um dos quatro níveis 
de risco, após avaliação com pro-
fissional da Enfermagem, através 

de um protocolo institucional. 
Vermelho para pacientes com 
casos graves, que necessitam de 
atendimento imediato e apresen-
tam risco de morte, são casos ur-
gentes. Estes, pacientes deveriam 
ser atendidos preferencialmente 
no hospital; Amarelo, para casos 
de pacientes que necessitam de 
atendimento rápido, considera-
das emergências, atendidos após 
as urgências e antes dos pacientes 
verdes. Verde são pacientes me-

nos graves, mas que exige atendi-
mento médico; Azul para os casos 
de menor complexidade, queixas 
crônicas, atendimento menos 
prioritário (pacientes deveriam 
ser atendidos preferencialmente 
nos ESF’s  - postos de saúde dos 
bairros).

A Secretaria de Saúde reforça 
os horários de atendimento aos 
cidadãos, Pronto Atendimento é 
24 horas: Os ESFs de Torres fun-
cionam no seguinte horário: pela 

manhã, das 8h às 12h e na parte 
da tarde, das 13h às 17h. Nas sex-
tas-feiras, todas as unidades de 
saúde fecham às 15h, para reu-
nião das equipes. Em consequên-
cia, os ESF´s com maior número de 
usuários não fecham ao meio-dia, 
caso dos Postos do Curtume, São 
Brás, São Francisco e São Jorge. O 
Posto Central tem horário diferen-
ciado. Às segundas e sextas, das 
8h às 17h. E às terças, quartas e 
quintas, das 8h às 20h.

Com mais de 130 casos registrados, divulgado balanço 
de ações realizadas no combate à Dengue em Torres

FONTE – Prefeitura de Torres
_______________________

A Prefeitura de Torres, por meio 
da Vigilância Ambiental da Secre-
taria de Saúde, divulgou o balanço 
das ações de combate à Dengue 
em 2024. Até sexta-feira (12), eram 
131 casos registrados em Torres, 
sendo 99 autóctones (contraídos 
no próprio município). Com 38 re-
gistros computados, a região dos 
bairros Getúlio Vargas/ Predial é a 
que apresenta o maior número de 
casos, seguido do Centro (17 casos).

No balanço, constam 6990 vi-
sitas até 12/04/24. 436 imóveis 
apontaram amostras de larvas e 
280 imóveis haviam presença do 
Aedes aegypti. Deste total de 280, 
foram 191 casas, 10 terrenos bal-
dios, 10 comércios, 40 outros e 29 

pontos estratégicos.  Houve ainda 
254 Terrenos baldios notificados e 
112 atendimentos a denúncias

Conforme os técnicos da Vigilân-
cia Ambiental em Torres, o combate 
ao mosquito Aedes aegypti só terá 
sucesso com a parceria do serviço 
público com a população. A Pre-
feitura pede o apoio de todos os 
moradores, comerciantes, enfim, 
da população em geral, para que 
seja eliminado todo e qualquer re-
cipiente que possa acumular água e 
com isto servir como criadouro do 
mosquito. Eliminar água parada é a 
maneira mais eficaz de combater o 
Aedes, portador das doenças Den-
gue, Zika e Febre Chikungunya.

Logo a seguir, o número de focos 
do mosquito encontrados nos bair-
ros, com grande alerta para o bairro 
Getúlio Vargas, com 101 focos

– Centenário: 9 – Centro: 23 
– Getúlio Vargas e Predial: 101 – 
Guarita: 4 – Igra Sul e Igra Norte: 
45 – Ilhas Park: 12 – Itapeva Sul: 2 – 
Jardim Eldorado: 35 – Porto Alegre: 
7 – Praia da Cal: 2 – Praia Grande: 1 
– Salinas 1 – São Brás: 1 – São Fran-
cisco: 1 – São Jorge: 2 – Stan: 20 – 
Tamburiki: 1 – Vila São João: 7

MAIS INICIATIVAS NO COMBA-
TE AO AEDES EM TORRES

-Campanha de carro de som: 
120 horas – Visita nas residências 
próximas aos casos de dengue 
confirmados – Criação de decreto 
municipal para terrenos baldios 
sem cadastro imobiliário – Apoio 
da Secretaria de Educação para 
disseminar as informações entre os 
estudantes – Parceria com Passo de 

Torres e constante diálogo – Distri-
buição de material informativo para 
a Atenção Básica e escolas do muni-
cípio – Participação em mídias locais 
e regionais – Apoio das construtoras 
para vistorias nas obras – Apoio da 
igreja para falar sobre a dengue 
ao final das missas – Aquisição de 
material gráfico – Uso de drone 
para auxiliar a fiscalização – Parce-
ria com o projeto primeiros socor-
ros – Atendimento a denúncias via 
whatts – Vistoria em condomínio 
fechados – Aquisição de testes antí-
genos para diagnóstico mais rápido 
da doença – Uso de larvicida em 
locais onde não é possível eliminar 
criadouros. – Solicitação de apoio a 
entidades lojistas junto ao comércio 
local – Colocação de telas em ralos 
de pousadas que ficam fechadas na 
baixa temporada

Moisés Trisch alerta para possível sucateamento do sistema - que iniciaria na fragilidade da prevenção, passaria pelos Postos de 
Saúde e acabaria afunilandoo PA

Critico das privatizações da CEEE e Corsan, parlamentar sugere 
que possa haver privatização do PA de Torres
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Nesta semana, a vereadora Carla 
Daitx recebeu, em seu gabinete, a 
professora e coordenadora do proje-
to “Primeiros Socorros na Escola Sal-
vando Vidas e Resgatando Almas”, 
Andréa Mello, e a representante da 
Secretaria de Educação, Helenita 
Cagliari, para somar esforços na luta 
contra a violência, principalmente 
no combate à violência contra a mu-
lher.

O projeto, que envolve aproxima-
damente 300 crianças de seis escolas 
de Torres, trabalha, além dos primei-
ros socorros, com o enfrentamento 
à violência baseado na Lei Maria da 
Penha (prevenir a violência domésti-
ca e familiar contra a mulher), na Lei 
Henry Borel (criada para prevenção 
e o enfrentamento da violência do-
méstica e familiar contra o menor de 
14 anos), na Lei Joanna Maranhão 
(que altera o prazo de prescrição 
para crimes sexuais praticados con-
tra crianças e adolescentes), e na Lei 
Lucas (determina que é obrigatória 
a capacitação de noções básicas de 
primeiros socorros de funcionários 
de escolas, incluindo professores, 
para garantir mais segurança e pre-
venção em ambientes escolares).

Durante o projeto, as crianças 
aprendem sobre as leis e se tornam 
multiplicadores do conhecimento e 

passam a ter condições de prestar 
ajuda. “No âmbito da Lei Maria da 
Penha, o objetivo é falar sobre a Lei 
e explicar para as crianças o que é 
violência, quais os tipos, a quem re-
correr, para que eles possam ajudar 
suas mães e as mulheres à sua volta. 
Além disso, incentivamos para que 
os meninos não sejam agressores, 
para que as meninas não aceitem 
serem agredidas, para que valori-
zem o estudo e relações sadias. É 

uma forma de prevenção”, explicou 
Andréa.

A partir de agosto, os multipli-
cadores do projeto percorrerão as 
escolas de ensino fundamental e 
educação infantil da rede municipal 
de ensino, realizando o dia D da Lei 
Maria da Penha.

“Essa é uma iniciativa que pre-
cisa ser valorizada. A educação é o 
caminho para termos uma socieda-
de mais humana e sadia. Além de 

poder salvar vidas hoje, essas crian-
ças serão adultos mais conscientes 
e cidadãos de bem”, afirmou Carla, 

que se colocou à disposição para fo-
mentar o projeto. (Texto por Maiara 
Raupp – Gabinete Ver. Carla Daitx)

TORRES

Instalação de Instituto Federal em Torres foi debatida em 
importante audiência pública

FONTE – Da Praia News
____________________

Ocorreu na quarta-feira (17) em 
Torres uma Audiência Pública da 
Comissão de Educação, Cultura, 
Desporto, Ciência e Tecnologia da 
Assembleia Legislativa do RS. Rea-
lizada no plenário da Câmara dos 
Vereadores, o objetivo do encon-
tro foi a tratar sobre as possibilida-
des de implementação de um Insti-
tuto Federal de Educação, Ciência 
e Tecnologia  do RS (IFRS) no muni-

cípio. O evento foi uma promoção 
da Assembleia Legislativa, através 
da Comissão de Educação, Cultu-
ra, Desporto, Ciência e Tecnologia, 
presidida pela deputada Sofia Ca-
vedon (PT). 

Nas manifestações durante a 
audiência Pública, o secretário de 
Educação de Torres, Alceu de Mat-
tos Schefer, disse que a cidade ca-
rece de ensino técnico e a possibili-
dade de sediar um instituto federal 
beneficiaria muitos municípios do 
entorno. "Os dois institutos fede-

rais próximos em Osório e Sombrio 
alcançam pouco a nossa popula-
ção, que esta desassistida neste se-
tor. Colocamos a sede da Secreta-
ria da Educação (a disposição) para 
sediar o instituto federal." disse.

A seguir, falou a presidente da 
Comissão Pró Instituto Federal, 
Maria de Lourdes Fippian. “Esta-
mos na fila para receber um insti-
tuto federal. Vamos continuar mo-
bilizados, pois um instituto federal 
pode mudar a cidade de Torres.”, 
destacou.

Combate à violência contra mulher ganha força 
e formará multiplicadores em escolas de Torres

Uma iniciativa de deputada estadual Sofia Cavedon, audiência pública ocorreu na quarta-feira (17), na Câmara de Torres, e reforçou a mobilização 
da comunidade da região em prol da vinda do Instituto Federal  (FOTO – Gabinete Dep. Sofia Cavedon)

Mobilização deve continuar
O reitor do IFSUL, Flavio Nunes 

disse que a luta deve continuar. 
“No Brasil, apenas 9% dos estu-
dantes do Ensino Médio fazem al-
gum curso técnico e o país precisa 
urgente aumentar a oferta da edu-
cação profissional. Os institutos 
técnicos verticalizam a caminhada 
do aluno e é importante termos 
mais escolas. Há vontade política 
do governo de alocar mais recur-
sos e ampliar a quantidade de ins-
titutos federais. Haverão outras 

etapas de expansão daqui para 
frente e temos que continuar mo-
bilizados para Torres receber este 
equipamento.”

Já o reitor do IFRS, Julio Rech, 
salientou que o IFRS tem mais de 
25 mil alunos em 15 campus, sen-
do um em Osório. “Existem dois 
convencimentos que não precisam 
mais ser feitos: o quanto é impor-
tante e transformador a instalação 
de unidade e que Torres merece 
um campus. Infelizmente não cabe 

a nós esta decisão, pois é exclusi-
vamente do Ministério da Educa-
ção e é ele que deve ser convenci-
do. Para isto é necessário unidade 
de todos os poderes, anunciar de 
todas as formas que Torres quer 
um instituto federal, cobrar os 
deputados federais, senadores e 
integrantes do Ministério da Edu-
cação de forma presencial em Bra-
sília e por fim oficiar o Ministério 
com a doação de um espaço físico, 
isto é fundamental. É necessário 

lei orgânica com a doação de área 
de 50 mil metros quadrados para 
o patrimônio da União. Tenho cer-
teza que dos 100 anunciados em 
março, alguns não acontecerão 
devido a rigidez das regras e isto 
abre espaço para outras cidades”, 
disse o reitor.

Houve ainda a participação na 
tribuna de diversas entidades e in-
tegrantes da comunidade. 

Concluindo, a deputada Sofia Ca-

vedon sugestionou levar, para Brasí-
lia, um balão com as faixas solicitando 
um instituto federal. Ela deu os enca-
minhamentos finais com sugestões 
de ações futuras, entre elas agenda-
mento de reunião em Brasília com 
os ministros da Educação e da Casa 
Civil; continuidade da mobilização, 
publicidade das ações, mobilização 
política, oficiar a intenção de doação 
de espaço físico em Torres e realizar 
novos encontros e seminários.
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Representantes da classe cultural de Torres cobram 
repasse dos recursos referentes a Lei Paulo Gustavo

Na tarde de sexta-feira (12), 
alguns representantes da classe 
artística de Torres fizeram uma 
manifestação em frente a Prefei-
tura Municipal de Torres. O obje-
tivo foi cobrar da municipalidade 
o repasse dos valores referentes 
a Lei Paulo Gustavo (LPG) - ins-
trumento de investimento direto 
para a execução de ações e proje-

tos culturais em todo o território 
nacional.

Munidos de cartazes como 
"Cultura Protesta" e "LPG Já", os 
manifestantes cobravam o atraso 
no pagamento das verbas refe-
rentes a LPG. Segundo consta no 
painel de detalhamento dos re-
cursos da Lei Paulo Gustavo (dis-
ponível no site do Ministério da 

Culutura), Torres teria recebido 
no dia 02 de agosto de 2023 (mais 
de 250 dias atrás)  cerca de R$256 
mil para o Audiovisual e cerca de 
R$103 mil para outras áreas da 
cultura. Entretanto, conforme o 
mesmo painel de dados, apenas 
1,33% destes valores havia sido 
repassado aos agentes culturais 
de Torres contemplados pela LPG.

Apesar do longo atraso no repasse dos valores deste importante instrumento direto para execução de projetos culturais em Torres, 
representantes dos agentes culturais foram recebidos pelo Secretário de Cultura e Esporte, e debateram em busca de soluções

Em busca de uma resolução
Envolvidos na manifestação, os 

agentes culturais Tommaso Motti-
roni (do Cineclube Torres) e Carla 
Patrícia Horn  - chegaram na sede 
da Prefeitura de Torres, acompa-
nhados do vereador Moisés Trisch 
- foram recebidos pelo Secretário 
Municipal de Cultura e Esporte 
João Alexandre Negrini e pela Di-
retora de Cultura do município. 

“Estávamos no saguão à espera 
do ato marcado pelo GT Cultura 
e como já eram 15h sem que ti-
vessem chegado outros ativistas. 
Tivemos o convite pelo secretário 
para subir só gabinete, talvez para 
informar decisão de não efetuar 
pagamentos para o edital de tra-
jetórias. A situação foi revertida 
por meio da intervenção direta 

do secretário Negrini, talvez para 
evitar o desgaste de uma possível 
ação junto ao MPF quanto a lega-
lidade do pagamento do edital. A 
saber, num parecer da AGU (Ad-
vocacia Geral da União) ainda em 
dezembro de 2023 tinha ficado 
claro que era possível em período 
eleitoral o lançamento de editais 
culturais (de qualquer tipo, in-

cluindo de premiação) bem como 
efetivar os referentes repasses”, 

repassou Tommaso Mottironi ao 
Jornal A FOLHA.

Representantes da Cultura foram para a frente da Prefeitura e 
levaram cartazes com suas demandas (Foto por Diego Machado)

Representante do MinC, da comunidade cultural de 
Torres e da Prefeitura dialogam sobre repasses da LPG

Na quarta-feira (17), este-
ve em Torres Mari Martinez, 
representante do Ministério 
da Cultura (Governo Federal). 
Ela esteve na cidade em diálo-
go com representantes de um 
Grupo de Trabalho (GT) da co-
munidade cultural torrense, da 
Câmara Municipal (na figura 
do vereador Moisés Trisch), da 
Comissão de Educação e Cultu-
ra da Assembleia Legislativa do 

RS e também com o Secretário 
de Cultura e Esportes de Torres, 
João Alexandre Negrini. O obje-
tivo principal foi tratar sobre os 
atrasos nos repasses de recur-
sos referentes a Lei Paulo Gus-
tavo (LPG) aos contemplados 
do município de Torres.

Na ocasião, o representante 
da Prefeitura de Torres infor-
mou que o parecer da Advoca-
cia Geral da União (AGU) sobre 

a questão eleitoral deu o res-
paldo para prosseguirem com 
os pagamentos da LPG – mes-
mo sendo ano eleitoral.  O re-
presentante do executivo infor-
mou à comunidade, ainda, que 
os termos de execução cultural 
do artigo 6° estão sendo assina-
dos e a homologação dos con-
templados no artigo 8° seriam 
publicados até sexta-feira (19). 

“Foi um momento importan-

te para debates, e o escritório 
do MinC se colocou à disposi-
ção para auxiliar na implemen-
tação da Lei Paulo Gustavo, da 
Política Nacional Aldir Blanc 
(PNAB) e Sistema Municipal de 
Cultura. A proposta da comu-
nidade, da instituição de uma 
comissão de acompanhamento 
das leis de fomento e da im-
plantação do CPF, foi acolhida” 
indicou Mari Martinez.

Presente na ocasião, o repre-
sentante do Grupo de Trabalho 
(GT) da comunidade cultural 
torrense, Diego Machado, des-
tacou que um dos compromis-
sos assumidos foi o de tirar da 
informalidade o calendário dos 
Pagamentos referentes a Lei 

Paulo Gustavo em Torres. Para 
isso, três componentes devem 
ser indicados ao GT para dialo-
gar com a Prefeitura de Torres, 
e para estudar a minuta da lei 
do Sistema Municipal de Cultu-
ra e o Plano Anual de Aplicação 
dos Recursos (PAAR)

Para dar continuidade a este 
importante debate referente a 
recursos culturais, ficou mar-
cado para o dia 8 de maio (no 
turno da noite – em local ainda 
a ser definido) uma audiência 
pública exatamente sobre o 
Plano Anual de Aplicação dos 
Recursos da PNAB e apresenta-
ção da minuta da lei referente 
ao Sistema Municipal de Cultu-
ra.
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sões. Lula, inclusive, teve sentença 
anulada, voltou à vida pública e se 
reelegeu Presidente pela tercei-
ra vez. Agora, além destes vícios, 
como por exemplo o conluio do Juiz 
Moro com Procuradores, emergem 
denúncias de má conduta adminis-
trativa de juízes, tanto no coman-
do da  Operação, como no Tribunal 
Regional Federal. Tudo muito gra-
ve, mas que demonstra um ama-
durecimento institucional do país 
na tentativa de evitar manipulação 
político-ideológica pela Justiça. A 
gravação e reprodução nestes dias 
de uma audiência de Lula quando 
inquirido pela Juíza Hardt, demons-
tra, à exaustão, o estilo arrogante 
e autoritário da Juíza, visivelmen-
te condicionado por preconceitos 
diante do acusado. 

O caso da Lava Jato, enfim, nos 
conduz à conclusão de que Políti-
ca se faz pela Política, pelos Políti-
cos e obedecendo aos ritos da Lei. 
Espada e Toga já fizeram época em 
nossa país como condutores de 
nossos destinos. Agora vivemos um 
outro momento republicano, em 
que aos sobressaltos de salvadores 
da Pátria sobrepõem-se as Institui-
ções de Estado. Verdade também, 
que as situações extraordinárias 

vividas pela transição exigiram pro-
tagonistas e medidas igualmente 
extraordinárias, as quais, assegu-
raram, felizmente a salvaguarda da 
Lei. Espera-se, com o tempo, que 
a vida pública volta o operar pelo 
seu curso normal... Nosso sistema 
político, viciado pelo colonialismo, 
pelo “bico de pena”, pelo CORO-
NELISMO, ENXADA E VOTO, hoje 
urbano, necessita, sim, de reformas 
profundas, mas espera-se que elas 
sobrevenham não de golpes à de-
mocracia, mas pelo seu aperfeiçoa-
mento. Tudo começa pela base, ou 
seja, pela eleição de vereadores e 
prefeitos nos mais distantes rincões 
do país comprometidos com o inte-
resse público. 

Estamos, aliás, às vésperas de 
eleições municipais. Tempo de re-
flexão para a escolha do que pode 
ser melhor, não só para nossa cida-
de, mas para a formação de lide-
ranças que poderão, amanhã, diri-
gir o Estado e o País. A lua, enfim, 
veste o mar; o mar recobre nossas 
costas e recebe dos rios que para 
ele correm as preciosas águas que 
nos mantêm vivos. São as urnas 
que irrigam a democracia. Delas 
dependemos para mantermos a li-
berdade. Assim seja!

A Operação Lava Jato, iniciada por 
uma investigação policial banal num 
Lava Jato no Paraná, em 2014, pro-
metia a redenção política no país, 
com denúncias e prisões de gran-
des empresários, políticos e gesto-
res públicos corruptos, acabou mal. 
A Operação propriamente dita foi 
cancelada pelo Procurador Geral 
da República no Governo passado 
e agora vive seu segundo fim, com 
o afastamento de dois desembar-
gadores do TRF4, de Porto Alegre, 
juízes federais – suspenso pelo Con-
selho Nacional de Justiça -  e julga-
mento pelo mesmo Conselho do ex 
Juiz Sérgio Moro, eleito senador em 
2022 no bojo da popularidade que 
granjeou no comando da Operação.  

A Lava Jato evidenciou, claro, inú-
meros malfeitos na Administração 
Federal, trazendo como principal 
consequência política a prisão de 

Lula e seu afastamento do pleito de 
2018, que acabou trazendo à tona 
um inédito surto de extrema direita 
no país, animado por um e deputa-
do federal, até então pouco notado 
no vasto mundo do Centrão que 
predomina na Câmara dos Deputa-
dos,  hoje aninhado no PL e proibi-
do de se candidatar. O próprio Juiz 
Moro e seu principal apoio no Mi-
nistério Público, Deltan Dallagnoll 
acompanharam e se beneficiaram 
deste processo saltando do anoni-
mato para a eleição como Senador 
e Deputado Federal, respectiva-
mente. Acabaram-se banhando-se 
no rio da Política que tanto crimina-
lizaram.  

No curso dos acontecimentos, po-
rém, foram se constatando vícios 
processuais na Lava Jato, conheci-
dos como Vaza Jato, acarretando 
anulação de muitas de suas deci-

OPINIÃO - A MORTE E A MORTE DA 
LAVA JATO

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

OPINIÃO - falta de água constante traz 
transtornos para população de Torres
Segundo a Corsan, o temporal que atingiu o Estado na madrugada do 

dia 21/03/2024 causou falta de energia elétrica e comprometeu o sis-
tema de fornecimento de água em Torres. Com o retorno da energia, a 
estação de tratamento de água voltou a operar. Já o sistema de captação 
de água para ser tratada e distribuída à população teve falha eletrome-
cânica, que foi consertada por técnicos da Companhia Riograndense de 
Saneamento (Corsan). O abastecimento foi normalizado na manhã do 
dia (22), depois que os reservatórios recuperaram o nível adequado.

De lá para cá, a falta de água tem sido constante, quase que diaria-
mente em algumas localidades, ocasionando transtorno à população. A 
falta desse recurso essencial afeta diretamente a qualidade de vida da 
comunidade, impossibilitando a realização de atividades cotidianas bá-
sicas, como higiene pessoal e preparação de alimentos. Com relação ao 
dano moral, o transtorno gerado pela falta de água em um imóvel não 
pode ser comparado a um mero aborrecimento, haja vista que a água é 
item necessário à higiene pessoal e às tarefas do dia a dia. A falta, além 
de afetar a qualidade de vida está trazendo desconforto, preocupação e 
ansiedade, especialmente considerando a presença de crianças nas resi-
dências, cujo bem-estar e saúde dependem da água.

A interrupção no abastecimento de água nas residências, ainda mais 
de forma injustificada e por períodos seguidos, acaba causando transtor-
nos evidentes à várias pessoas, já que se trata de serviço essencial. Eu 
sinceramente acho que deve ser cobrada uma revisão sobre o contrato 
que a Prefeitura de Torres tem com a Corsan, inclusive porque essa 
falta de água constante traz problemas não só de saúde, mas problemas 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS financeiros. São serviços que têm dinheiro investido e que muitas ve-
zes são atrasados ou algumas fases são perdidas por falta de água. É 
preciso que a prefeitura se conecte à Câmara de Vereadores para que 
os poderes públicos possam pressionar a Corsan para que ela cumpra 
o que é pré-determinado em contrato, além de verificar a viabilidade 
jurídica de aplicação de multa sobre a empresa (agora com nova ad-
ministração), podendo também acionar o Ministério Público para que 
seja implicada as sanções pelo não fornecimento de um serviço básico, 
que é água.

 Moradores e comerciantes reclamam que nos bairros centrais as tor-
neiras costumam ficar vazias. Se o acúmulo de água causa transtornos 
ao se misturar com terra e lixo das ruas, a falta dela nas torneiras é um 
tormento ainda maior para moradores e comerciantes dos bairros de 
Torres. O dono de um bar disse que a falta de água nas torneiras e de 
energia durante o horário de funcionamento do seu estabelecimento já 
fizeram com que perdesse clientes. “Muitas vezes tenho que vir lavar a 
louça em casa, que tem uma caixa d’água, porque está faltando água no 
bar. Sem falar na falta de energia, que põe em risco nossa mercadoria”, 
afirma.

Por outro lado, um servidor da Corsan negou que falte água nas ca-
sas que se localizam no centro de Torres. “A falta d’água nos últimos 
dias foi uma situação localizada devido ao estouro de um cano, o que 
já foi providenciado pela Companhia de Águas do Estado (Corsan)”, 
justificou apenas. Mas não é o que vem acontecendo nos últimos dias, 
que têm repetidamente sido com falta de água. A engenheira Noeli 
Pereira, de Pomerode (SC), que estava veraneando em Torres, ficou 
impressionada com a desorganização. “Há vinte dias que estou aqui e 
tenho presenciado que falta água quase diariamente”.

Bairros como Getúlio Vargas, Predial, Stam registraram problemas 
na distribuição de água em qualquer hora do dia. Além das localida-
des mencionadas, moradores também denunciaram a falta de água em 
outros bairros. Maria Salete relata que os últimos dias foram de falta 
completa de água. "É um transtorno. Estamos comprando água e indo 
para casa de parentes que têm caixa d’água, para tomar banho. Tive-
mos um dia problemático com falta de energia e sem água. Trabalho na 
Vila São João, chego em casa e não tenho água nem para lavar as mãos. 
Dá vontade de chorar", afirmou.
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Festival de Balonismo 2024 tem previsão de quatro 
noites com espetáculo dos balões iluminados em Torres

O 34º Festival Internacional de 
Balonismo vem este ano com uma 
ótima novidade na programação 
em Torres, Capital Nacional do Ba-
lonismo. Moradores e visitantes se-
rão contemplados todas as noites 
de quarta a sábado, ou seja, do dia 
1º ao dia 4, no Parque do Balonis-

mo, com o espetáculo de cores e 
luzes do Night Glow. 

Conforme informa a Prefeitura 
de Torres, Quarta, quinta e sexta 
(1°/05 ,2/05 e 3/05), o Night Glow 
está programado às 19h, e sábado 
(04/05) ocorrerá às 20h. O espetá-
culo consiste em exibir os balões, 

no período noturno, fixados por 
cordas para ficarem próximo ao 
solo e, assim, perto dos espectado-
res. Com o flamejar dos maçaricos, 
os balões ficam acesos, belamente 
iluminados, proporcionando ao pú-
blico um verdadeiro show de luzes 
e cores.

Além disso, nesta semana foram confirmados que, além dos 80 balões competitivos,  ao menos 9 balões de formatos especiais deverão marcar 
presença no 34° Festival Internacional do Balonismo, que ocorre entre 1° e 5 maio

80 balões, sendo 9 de formato especial
Entre os dias 1º e 5 de Maio, 

serão cinco dias de competições 
emocionantes, shows nacionais 
de prestígio e muita diversão 

previstas no 34° Festival Inter-
nacional de Balonismo de Tor-
res. Cerca de 80 balões estão 
previstos, neste que é conside-
rado o maior evento dedicado 
ao Balonismo da América do 
Sul.  

Dos 80 balões competitivos, 
estão confirmadas as partici-
pações de oito estrangeiros (2 
da Aústria, 2 do Chile e quatro 
da Argentina). Entre os Estados 
com maior representação – 
além dos mais de 40 pilotos tor-
renses e gaúchos - encontram-
-se São Paulo (com 12 pilotos 
confirmados), Santa Catarina, 
Paraná, Goiás e Bahia. A Federa-
ção Gaúcha de Balonismo (FGB) 
será responsável pela competi-
ção entre os balonistas.

Além destes balões clássicos, 

nove balões de formato espe-
cial, além da participação do ba-
lão do Rio Grande do Sul. Já es-
tão confirmados os balões com 
formato de Avião, Baby Car, 
Coração, Gota Dourada, Palha-
ço, Pica Pau e Zancão. Em todos 
os Festivais estes balões com 
formatos diferenciados dão um 
show à parte, encantam peque-
nos e grandes.

Pilotar um balão de ar quen-
te de formato especial pode ser 
mais desafiador do que pilotar 

um balão de formato tradicio-
nal em forma de gota - projeta-
da para otimizar o deslocamen-
to do ar e facilitar um controle 
mais suave e estável.  Apesar de 
um balão de formato especial 
oferece uma experiência visual 
única aos expectadores, ele re-
quer um conjunto de habilida-
des mais sofisticado e experiên-
cia para ser pilotado de forma 
segura e eficaz comparado ao 
balão de formato de gota tradi-
cional. 

Confira como será o Espaço Ambiental durante o 
34º Festival Internacional de Balonismo

O 34º Festival Internacional de 
Balonismo de Torres, que aconte-
cerá entre os dias 1º e 5 de maio, 
contará com um Espaço Ambien-
tal dedicado ao tema “Voando nas 
Correntes do Meio Ambiente – 
Sustentabilidade no Ar”. O espaço 
é uma realização da Secretaria do 
Meio Ambiente e Urbanismo, que 
tem como objetivo trabalhar, em 
rede, a temática ambiental com 
o público participante do evento, 
que reúne pilotos de diversos paí-

ses, de diferentes regiões do Brasil 
e atrai milhares de visitantes.

O espaço contará com ativida-
des educativas de cunho ambien-
tal, desenvolvidas por entidades 
parceiras, como exposições, ofici-
nas, palestras, jogos, brincadeiras, 
entre outras. Funcionará das 9h 
às 18h, durante todos os dias do 
Festival, e será aberto ao público 
em geral.

O espaço ambiental é uma for-
ma de integrar o Festival de Balo-

nismo com a questão ambiental, 
valorizando o patrimônio natural 
de Torres e promovendo a cons-
cientização e a responsabilidade 
socioambiental dos participantes. 

Confira abaixo as entidades 
parceiras e o que será oferecido:

Parceiros: APA da Lagoa de 
Itapeva, Comitê da Bacia Hidro-
gráfica do Rio Mampituba, Co-
astSnapRS, Geoparque, Grupo de 
Estudos de Mamíferos Aquáticos 

do Rio Grande do Sul (GEMARS), 
Onda Verde, Parque Estadual de 
Itapeva (PEVA), PATRAM, Refúgio 
de Vida Silvestre Ilha dos Lobos 
(REVIS, Secretaria de Educação e 
Conselho Municipal do Meio Am-
biente – COMMAM.

Composição da tenda:
Exposição de banners dos Pro-

gramas de Educação Ambiental da 
SMAURB; Exposição de banners 
dos projetos das entidades parcei-

ras; Exposição de totens da Apa da 
Lagoa Itapeva; Exposição de qua-
dros da fauna marinha regional; 
Exposição de materiais osteoló-
gicos da fauna marinha regional; 
Atividades lúdicas, jogos educa-
tivos e mesa de pinturas para as 
crianças; Doação de mudas de 
espécies nativas; Distribuição de 
panfletos e adesivos de Programas 
Ambientais; Feira de Adoção de fi-
lhotes (somente na quinta-feira a 
tarde).

Um dos Night Glow’s de 2023

Alguns dos balões de formato especial que marcarão 
presença em Torres

Variada grade de shows
Outro destaque que anu-

almente ajuda a movimen-
tar Torres e o Festival são os 
shows nacionais, com artis-
tas de destaque no Brasil e 
na região. A programação foi 

recentemente atualizada pe-
los organizadores. Confira a 
seguir:

*Dia 1º/05
21h30 – MISAEL MONTEI-

RO; 22h – SHOW GOSPEL 
COM ANDERSON FREIRE

*Dia 02/05
21h30 – ACÚSTICOS E VAL-

VULADOS; 22h45 – PAPAS DA 
LÍNGUA; 00h – SHOW DO MC 

JEAN PAUL
*Dia 03/05
22h – GRUPO SAMBÔ; 00h 

– DENIS DJ; 01h – BAILE DO 
FINA

*Dia 04/05

21h30 – NANDA VIRTUO-
ZO; 23h – MARCOS & BELLU-
TI; 01h – DJ CAPU

*Dia 05/05
20h – BRUNO E MARRONE 

; 22h – LILLY

Entrada no parque e ingressos para shows
Todos os dias, até as 14h, a en-

trada no Parque é gratuita. Após 
às 14h horas, os visitantes deve-
rão adquirir sua entrada de acesso

Os ingressos para os shows po-
dem ser adquiridos via on-line em 

ticketmais.com.br, ou nas bilhete-
rias do Parque durante o Festival 
e ainda em pontos de venda fixos. 
Restaurante A Lenha Torres, Loja 
RMS Torres e Capão da Canoa, 
Loja Casa São Paulo Arroio do Sal 

e Torres.
Com relação aos ingressos, 

cabe ressaltar, que ao adquirir um 
VIP ou para o Camarote Coleti-
vo, automaticamente a pessoa já 
tem direito a entrar no Parque. As 

pessoas que pretendem assistir os 
shows, do Parque, pagarão ape-
nas o ingresso de entrada: a partir 
de R$ 20,00 a inteira e a partir de 
R$ 10,00 a meia entrada e mais a 
taxa de serviço caso seja adquiri-

do pelo site de vendas. A entrada 
solidária é de a partir de R$ 15,00. 
Os valores de Camarote Coletivo e 
VIP podem ser obtidos no site Ti-
cket Mais, pontos de vendas e na 
bilheteria nos dias do evento.
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB), vice-pre-
sidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), secretaria dos vereado-
res Cláudio da Silva de Freitas e Dilson Mauro Jardim Boaventura 
(MDB), a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 11a Sessão 
Plenária Ordinária, do 4o Período Legislativo, da 18ª Legislatu-
ra, às 16h, no dia 15 de abril de 2024. Presentes ainda, Vera. Carla 
Rodrigues Daitx (PP), Ver. Fábio da Rosa (PP), Ver. Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal (PP), Ver. Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. Jacó 
Miguel Zeferino (PDT), Ver. Luciano Raupp (PSDB), Ver. Moisés 
Trisch (PT), Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil) e Ver. Sil-
vano Gesiel Carvalho Borja (Podemos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 107, de 20 de março de 2024, encaminhando resposta à 
viabilidade de execução das Emendas Impositivas para o exercício 
de 2024.
Ofício nº 134, de 03 de abril de 2024, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 22/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 139, de 08 de abril de 2024, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 67/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 140, de 08 de abril de 2024, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 23/2024, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 141, de 08 de abril de 2024, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 24/2024, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 142, de 08 de abril de 2024, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 26/2024, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 143, de 08 de abril de 2024, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 31/2024, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 144, de 08 de abril de 2024, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 45/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho 
Borja.
Ofício nº 145, de 08 de abril de 2024, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 64/2024, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 146, de 08 de abril de 2024, solicitando a dilação do prazo 
para resposta ao Pedido de Informações nº 52/2024, do Ver. Igor 
Beretta.
Ofício nº 147, de 08 de abril de 2024, solicitando a dilação do prazo 
para resposta ao Pedido de Informações nº 53/2024, do Ver. Igor 
Beretta.
Ofício nº 148, de 08 de abril de 2024, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 61/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 154, de 09 de abril de 2024, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 78/2024, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 155, de 09 de abril de 2024, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 65/2024, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 156, de 10 de abril de 2024, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 77/2024, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 159, de 10 de abril de 2024, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 48/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 160, de 10 de abril de 2024, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 57/2024, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 161, de 11 de abril de 2024, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 36/2024, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 162, de 11 de abril de 2024, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 44/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob.
Ofício nº 165, de 11 de abril de 2024, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 19/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 174, de 15 de abril de 2024, retificando o Ofício nº 107, de 
09 de abril de 2024.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETO – 1ª SESSÃO
Veto Total nº 01/2024, ao Autógrafo 499/2024 do PROJETO DE 
LEI Nº 11/2024, que dispõe sobre renegociação de débitos relativos 
aos contratos ou obrigações de qualquer espécie que tenham pres-
tação pecuniária ao Município de Torres, vigentes ou em vigência 
durante a pandemia de COVID-19, e dá outras providências.
Projeto de Lei Complementar nº 01/2024, da Mesa Diretora, que 
altera dispositivos da Lei Complementar nº 68, de 03 de fevereiro de 
2016, que dispõe sobre o Plano de Cargos e Carreira dos Servidores 
da Câmara Municipal de Torres e dá outras providências.
Projeto de Decreto Legislativo nº 03/2024, do Ver. Dilson Mauro 
Jardim Boaventura, que concede Título de Cidadão Honorário de 
Torres ao ilustríssimo Senhor Ademar Manoel Ricardo.
Projeto de Decreto Legislativo nº 04/2024, do Ver. Silvano Gesiel 
Carvalho Borja, que concede o Título de Cidadão Emérito do Muni-
cípio de Torres ao Laurinei Monteiro Rodrigues.
Projeto de Decreto Legislativo nº 05/2024, do Ver. Rafael Silveira, 
que concede Título de Cidadão Honorário do Município de Torres 

ao Senhor Marcelo Guidi Campos.
Projeto de Decreto Legislativo nº 06/2024, do Ver. Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal, que concede Título de Cidadão Honorário de Torres 
ao ilustríssimo Senhor Sérgio Luís Höpner.
Projeto de Lei nº 56/2024, da Mesa Diretora, que dispõe sobre a fi-
xação dos subsídios mensais do Prefeito, Vice-Prefeito e Secretários 
do Município de Torres para o quatriênio de 2025/2028.
Projeto de Lei nº 57/2024, da Mesa Diretora, que dispõe sobre a fi-
xação dos subsídios dos Vereadores da Câmara Municipal de Torres 
para a Legislatura 2025/2028.

PROJETO – 2ª SESSÃO
Projeto de Resolução nº 02/2024, da Mesa Diretora, que altera e 
revoga dispositivos da Resolução nº 01, de 1º de dezembro de 2022, 
que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara Municipal de Tor-
res.
Projeto de Lei nº 54/2024, do Poder Executivo, que altera disposi-
tivos da Lei no 3.954, de 22 de dezembro de 2005, que reestrutura 
o Regime Próprio de Previdência Social dos Servidores Efetivos do 
Município de Torres e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 55/2024, da Mesa Diretora, que autoriza o Poder 
Legislativo a contratar, por tempo determinado, em caráter excep-
cional, servidor público municipal.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 150/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulação ao senhor José Nilton 
Teixeira, pelos 46 anos de atividade como “radialista”, e pelos 30 
anos de locução no Festival Internacional de Balonismo.
Nº 151/2024, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamento de 
Moção de Congratulações ao Tenente Rafael Alexandre de Souza, 
Comandante do Corpo de Bombeiros de Torres, pelo salvamento 
de um bebê com 17 dias que estava engasgado com leite materno.
Nº 152/2024, do Ver. Luciano Raupp, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulação ao senhor Bento Pedro da Silva, em 
reconhecimento dos seus relevantes serviços prestados junto a Pas-
toral, no município de Torres.
Nº 153/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o encami-
nhamento de Moção de Pesar aos familiares da senhora Jurací Nandi 
Scheffer, por seu falecimento.
Nº 154/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o encami-
nhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor Frutuoso da 
Silva Motta, por seu falecimento.
Nº 155/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o encami-
nhamento de Moção de Pesar aos familiares da senhora Benta da 
Cunha Ramos, por seu falecimento.
Nº 156/2024, do Ver. Luciano Raupp, que requer a Inclusão na Or-
dem do Dia do Projeto de Lei nº 54/2024, de autoria do Poder Exe-
cutivo, que altera dispositivos da Lei no 3.954, de 22 de dezembro 
de 2005, que reestrutura o Regime Próprio de Previdência Social 
dos Servidores Efetivos do Município de Torres e dá outras provi-
dências.
Nº 157/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que requer o encami-
nhamento de Moção de Congratulações a Polícia Civil de Torres, 
por seu trabalho na investigação criminal, na Delegacia da Mulher 
e nas ações administrativas e operacionais desta notável Força da 
Segurança Pública.
Nº 158/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que requer o encami-
nhamento de Moção de Congratulações aos Policiais Penais do 
Estado, que diuturnamente se dedicam na responsável missão da 
administração e operacionalidade no Presídio Estadual Feminino de 
Torres.

INDICAÇÕES
Nº 150/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que indica ao Poder 
Executivo a doação de palanques e guias armazenados na Secretaria 
de Obras para a Associação de Moradores do Bairro Guarita.
Nº 151/2024, da Mesa Diretora, que indica a AEGEA - Corsan que 
tome providências quanto ao vazamento de esgoto na rua Pará, em 
frente ao nº1401.
Nº 152/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder Executivo 
que seja feito um estudo de regularização dos terrenos que se encon-
tram irregulares, especialmente os que se encontram às margens do 
rio, no Bairro Igra Norte.
Nº 153/2024, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Executivo 
a realização de estudos técnicos de avaliação de viabilidade e pos-
terior instalação de balanços infinitos na Torre do Meio (Morro das 
Furnas) e/ou no Morro do Farol.
Nº 154/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica a CEEE/Equatorial 
estudo técnico para a execução de extensão de rede elétrica no final 
da Rua Nova, após o N° 275, no Bairro São Brás, neste Município.

Nº 155/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder Executivo 
que seja instalada uma luminária no poste do N° 9274, frente do 
Posto de Saúde do Bairro São Brás.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 88/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre as aquisições e ofertas de Uniformes 
Escolares aos alunos da rede pública de ensino do Município.
Nº 89/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
informações sobre a emenda impositiva nº 83/2023, destinada ao 
Canil Municipal.
Nº 90/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
informações sobre a indicação nº 155/2022.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 247/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento da Rua 
Antônio Magnus, entre o Bairro Centenário e a Estrada da Salinas.
Nº 248/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao nivelamento do calçamen-
to na Rua Dunas, esquina com a Rua Ludgero Vidal Ramos, Bairro 
São Francisco, nesta Cidade.
Nº 249/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto ao recolhimento de lixo na Rua 
Enedir Cunha, no Bairro São Brás, neste Município.
Nº 250/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao vazamento de esgoto na Rua Pará, em frente 
ao nº 1401.
Nº 251/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a uma caixa que contém fiação elé-
trica de rede pública, a qual abastece o poste situado ao lado, exposta 
sobre a grama da margem da Lagoa do Violão, situada na Rua José 
Maia Filho, em frente ao edifício Arara Azul nº 505, nesta Cidade.
Nº 252/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo efetuar mutirão de limpeza no Bairro Igra Norte, o qual, 
pelas proximidades com o Parque de Balonismo, serve também 
como estacionamento.
Nº 253/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo efetuar o corte de grama e a limpeza dos valos da Rua 
Universitária, do balonismo até a Estrada do Mar.
Nº 254/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de quebra-molas 
na Rua Élcio Lima.
Nº 255/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao Po-
der Executivo providências para efetuar poda e limpeza dos galhos 
Rua Poço Grande, localizada no Bairro Salinas II.
Nº 256/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
providências para o calçamento da Rua Idio Kuwer Feltes, via de 
acesso à EMEI Gente Miúda, nesta Cidade.
Nº 257/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à manutenção das ruas da Praia Estrela do Mar, 
nesta Cidade.
Nº 258/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à manutenção da Travessa Ponta da Itapeva, 
Itapeva Norte, nesta Cidade.
Nº 259/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
a limpeza e colocação de base graduada na Rua Leopoldino João da 
Rosa, nesta Cidade.
Nº 260/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
providências para o conserto e conservação das passarelas sobre as 
dunas da Praia Grande, nesta cidade.
Nº 261/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
que providências quanto a inclusão da Rua Recife em futuras ações 
de recuperação viária e asfaltamento, nesta Cidade.
Nº 262/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à colocação de quebra-molas na Es-
trada da Salinas, próximo ao nº 168, nesta Cidade.
Nº 263/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à sinalização e colocação de quebra-
-molas ao longo da Rua Manoel Fortunato de Souza, na qual tem 
ocorrido acidentes diários, nesta Cidade.
Nº 264/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à pintura do quebra-molas na Rua 
Egídio Michaelsen nº 215, que está com a sinalização comprome-
tida.
Nº 265/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder Execu-
tivo que seja efetuado a limpeza de vegetações, bem como patrola-
mento e colocação de 3 redutores de velocidade na Rua Antônio da 
Silva Motta, no Bairro Campo Bonito.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Moisés Trisch: Pediu manutenção para a Rua Presidente Ke-
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nnedy, que está com um buraco, podendo ocasionar incidentes, 
assim como na rua lateral, próxima ao ICM, ambas na Vila São 
João. Pediu o mesmo para a Travessa São Pedro que passa por 
alagamentos significativos em dias de chuva. Fez breve relato da 
deterioração da CEEE e Corsan, e disse que essas empresas foram 
intencionalmente sucateadas pelo poder público para que fossem 
privatizadas. Afirmou que não ficará surpreso se anunciarem a pri-
vatização do pronto atendimento. Disse que as agentes de saúde 
não recebem seu incentivo financeiro nem treinamento. Relatou 
que as agentes fazem suas anotações em cadernos e posteriormen-
te registram em sistema ao chegarem em sua unidade. Questionou 
o Executivo que não repassa verba federal para a compra de note-
books a essas profissionais. Cobrou do poder público a destinação 
de suas emendas que não são aplicadas. Falou que muitas pessoas 
passam até cinco horas em espera no Pronto Atendimento do mu-
nicípio. Reiterou seu posicionamento de que os PAs estão sendo 
sucateados propositalmente visando uma futura terceirização.

Ver. Rafael Silveira: Abordou a temática da segurança pública, 
alertando que há um déficit de viaturas e efetivo. Destacou que, 
além de pouco, o efetivo de Torres atende a mais cinco municípios 
do litoral. Citou o caso de cinco homicídios no mesmo dia em Ci-
dreira, que ocupou parte do efetivo torrense, deixando em aberto 
essa lacuna no município. Falou que há um aumento significativo 
na ocupação de áreas do município, o que gera maior intranqui-
lidade aos munícipes. Afirmou que o município tem um dos me-
lhores índices de segurança por trabalhar com a prevenção, mas 
salientou que é preciso estar atento. Sugeriu a criação de um BP 
Choque e cercamento eletrônico em Torres, sem contar o aumento 
de efetivo e viaturas. Disse que “não adianta falar em Educação, 
Saúde e Turismo, se não existe Segurança”. Reiterou sua proposta 
de instalação de cercamento eletrônico no município, independen-
te de bandeira partidária.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Falou da importância do Dia Na-
cional da Conservação do Solo, e que sirva de reflexão sobre a 
atual situação da natureza. Foi informado de que o município já 
atendeu 132 casos de Dengue. Pediu que os munícipes cuidem 
de seus quintais, em especial, locais onde exista o acúmulo de 
água, para evitar a proliferação desse mal. Pediu que o Executi-
vo revise a cobrança de IPTU de condomínios horizontais. Disse 
que os proprietários desses imóveis são tributados injustamente, 
pois o Executivo não presta nenhum serviço a eles. Lamentou que 
as comunidades São Braz e Campo Bonito tenham sido podadas 
em sua capacidade de locomoção frente a BR 101. Afirmou que a 
CCR ViaSul projetou de maneira equivocada o acesso a essas duas 
comunidades. Citou como exemplo os tratores e tobatas, muito 
comuns na região, que tiveram seu acesso extremamente preju-
dicado. Relatou o caso de pais e crianças pulando as muretas da 
BR 101 para acessar a escola, caso extremamente perigoso. Achou 
preocupante que a força tática de Torres tenha que deixar o muni-
cípio para atender a outros.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Convidou os munícipes 
para o Primeiro Simpósio de Direito da Família e Sucessões, 
no dia 19 de abril, na Ulbra. Elencou os palestrantes do evento, 
destacando a importância do tema em vistas às famílias que são 
seguidamente atacadas. Parabenizou o Executivo pelas obras que 
estão sendo realizadas no município, citando as Ruas Alexandrino 
de Alencar, Fortunato de Souza, José Luis de Freitas e a orla à 
beira-rio, que tem sido muito elogiada pelos visitantes. Espera que 
muitas outras obras sejam realizadas no município. Elencou algu-
mas de suas emendas impositivas, como a academia ao ar livre e 
reforma na sede da associação da Praia Paraíso, pavimentação da 
José Miguel Filho, Travessa 2, abrigos de paradas de ônibus, R$ 
183.000,00 para exames de média e alta complexidade, e compra 
de um ventilador pulmonar para a Saúde. Solicitou à Secretaria de 
Obras que faça a manutenção em algumas ruas do Bairro Igra Sul.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Relatou que o Deputado Luiz 
Carlos Busato destinou emenda de R$ 200.000,00 para a Saúde 
de Torres, afirmando que o deputado é um dos que mais desti-
na emendas ao município. Disse que em seu pronunciamento na 
sessão anterior, quando teceu críticas a um secretário, “estava de 
cabeça quente”. Pediu desculpas aos envolvidos. Explicou que 
muitas das críticas são feitas em virtude do grande número de re-
clamações dos munícipes. Parabenizou os moradores da Itapeva 
Sul, que realizaram evento de sucesso no final de semana. Falou 
que a CEEE Equatorial continua com péssimo atendimento, desta-
cando que os moradores de Areia Grande ficaram sem luz durante 
três dias. Questionou a instalação de uma passarela muito distante 
da escola do Campo Bonito, destacando que, além dos alunos, há 
também os moradores locais que usam tratores.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Disse que a advocacia exige coragem, 
ética e comprometimento, e que “o advogado é sempre um apren-
diz”. Parabenizou os advogados presentes em plenário. Cobrou do 
Executivo a aplicação de algumas de suas emendas impositivas. 

Informou que há falta de luz nas praias do sul, e que o Executivo 
precisa providenciar uma solução para o caso. Disse que sempre 
foi contra a privatização da CEEE e que hoje, devido ao mau aten-
dimento da empresa, sua contrariedade à privatização se confirma. 
Elogiou os secretários da Educação e Saúde, devido ao tratamento 
que dispensam aos vereadores. Concordou com a afirmação de um 
vereador que o antecedeu quanto à proposta de implantação de um 
BP Choque no município. Deseja que o município tenha guarda de 
trânsito e guarda armada para prevenir o crime no município. Foi 
enfático ao afirmar que o governo municipal, que está deixando a 
administração, não gosta de segurança pública.

Ver. Luciano Raupp: Questionou a instalação de uma passarela 
a 400 metros de distância da escola do Campo Bonito, fato que 
propicia grande risco para os alunos. Destacou que, além compro-
meter a segurança dos alunos, dificultou o acesso à comunidade. 
Afirmou que “os técnicos da CCR ViaSul têm uma certa prepotên-
cia” ao atender os agentes políticos. Lamentou que a empresa não 
busque essa aproximação. Relatou que, ao procurar a prefeitura 
para socorrer uma cadela com a pata quebrada, não foi atendi-
do em momento algum. Lamentou. Agradeceu ao Executivo pela 
implantação do CEMAE que está muito bem equipado. Pediu ao 
Executivo que instale uma rótula na esquina da Rua Firmino Paim 
com Cincinato Borges em virtude do grande risco de acidentes no 
local. Parabenizou o senhor Bento, que atua na pastoral social. 
Comprometeu-se em homenageá-lo com moção de congratulação 
pelos serviços prestados. Parabenizou a comitiva da Comunidade 
São Brás pelo evento do final de semana.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Disse ter estranhado o 
Veto 01/2024 do Executivo, afirmando que a função do servidor 
não se resume a dar nomes a ruas, dar título de cidadão e aprovar 
os projetos do Executivo. Apresentou argumentos que contrariam 
a defesa de veto do Executivo. Afirmou que os juros e multas, co-
brados de tributações na época da pandemia do COVID, deveriam 
ser perdoados. Usou como exemplo o REFIS, que é aprovado todo 
o ano, onde se tira apenas juros e multa, mas mantém-se o valor 
principal. Falou que não há nada de inconstitucional em sua pro-
posição, e pediu que os vereadores da Casa o ajudem a derrubar o 
veto do Executivo.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Concordou com a fala 
do vereador que o antecedeu quanto à colocação da passarela a 
400 metros da escola. Disse que os engenheiros pecaram em não 
ouvir a comunidade e escola locais. Mostrou-se desapontado em 
perceber que suas demandas para a Vila São João não são atendi-
das. Destacou que os vereadores fazem a ponte entre comunidade 
e Executivo, e que não são pessoas privilegiadas, apenas atendem 
à população. Pediu que o Executivo dê a devida atenção para a 
Vila São João que é um dos maiores bairros do município. Escla-
receu que não está criticando o governo municipal, apenas apon-
tando as falhas nele existentes.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Parabenizou os festeiros da cele-
bração da missa em honra à Sagrada Família, na Praia Itapeva Sul. 
Agradeceu à OAB pelo convite para participar do Simpósio de 
Direito da Família e Sucessões a ser realizado na ULBRA. Desta-
cou que as benfeitorias realizadas nos condomínios são demandas 
privadas e não do governo municipal, fato que corrobora para que 
a isenção de IPTU para esses moradores seja efetivada.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Fez o relato de uma munícipe 
que estava há quatro anos em espera para uma cirurgia de coluna 
e que o sistema, ao ser atualizado, passou para mais de quinhentos 
e cinquenta dias. Lamentou a situação da Saúde do Estado, sem 
saber a quem mais recorrer. Lamentou que sua emenda impositiva 
para pista atlética tenha sido rejeitada, mas disse que mesmo assim 
não desistirá. Informou que os moradores do Bairro Predial têm 
ficado sistematicamente sem água. Cobrou da Corsan uma ação 
para mitigar o problema. Parabenizou os atletas Alan e Pedro que 
se destacaram no esporte nesse final de semana.

Ver. Igor Beretta: Disse que as praias do sul foram esquecidas 
pela Administração de Torres. Mostrou-se feliz por não ter sido 
procurado por outros partidos, em virtude da janela eleitoral. Disse 
que o fato mostra seu caráter e essência, pois não se vende. Falou 
que, a cada novo ano leitoral, ressurgem “as múmias que querem 
ditar o rumo da política do município”. Falou que a população pre-
cisa refletir sobre essas pessoas que surgem de quatro em quatro 
anos. Destacou que a prefeitura só tem vagas para 100 CCs, e que 
a atual administração não comporta mais cargos. Alertou que as 
promessas que estão sendo feitas não se fundamentam.

Ver. Fábio da Rosa: Parabenizou a comunidade São Sebastião 
pela unidade, e a execução da festa no final de semana. Agrade-
ceu ao Secretário Mauro pela limpeza da Rua Balbino e Avenida 
Independência. Disse que coordenou a Secretaria de Bem-Estar 
Social durante pouco mais de dois anos e que algumas demandas 

não foram atendidas, assim como o PT que governou o município e 
também não resolveu problemas similares. Esclareceu que não foi 
colocado asfalto em ruas de parentes, desafiando o vereador que o 
criticou em sessão anterior. Orientou que o vereador não critique 
essas melhorias porque os seus eleitores também são beneficiados. 
Informou que o PT contingenciou quase um bilhão de reais da Edu-
cação Federal, mas continua a fazer críticas ao Executivo. Informou 
que há um poste nas quatro praças, e outro próximo na estação de 
tratamento, que estão caindo. Pediu providências.

ORDEM DO DIA
Emenda Aditiva nº 01/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, ao art. 
5º do Projeto de Lei nº 56/2023, que disciplina a circulação e o es-
tacionamento de ônibus de excursão e micro-ônibus, motorhomes, 
trailers, carros com reboques adaptados para fins turísticos e outros 
veículos de grande porte destinados ao turismo, e dá outras provi-
dências. APROVADA.
Emenda Aditiva nº 01/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, ao art. 
5º do Projeto de Lei nº 56/2023, que disciplina a circulação e o es-
tacionamento de ônibus de excursão e micro-ônibus, motorhomes, 
trailers, carros com reboques adaptados para fins turísticos e outros 
veículos de grande porte destinados ao turismo, e dá outras provi-
dências. REJEITADA.
Emenda Modificativa nº 02/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, 
ao art. 10º do Projeto de Lei nº 56/2023, que disciplina a circulação 
e o estacionamento de ônibus de excursão e micro-ônibus, motorho-
mes, trailers, carros com reboques adaptados para fins turísticos e 
outros veículos de grande porte destinados ao turismo, e dá outras 
providências. APROVADA.
Emenda Modificativa nº 02/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, ao 
art. 9º do Projeto de Lei nº 56/2023, que disciplina a circulação e 
o estacionamento de ônibus de excursão e micro-ônibus, motorho-
mes, trailers, carros com reboques adaptados para fins turísticos e 
outros veículos de grande porte destinados ao turismo, e dá outras 
providências. APROVADA.
Emenda Modificativa nº 03/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, 
ao art. 4º do Projeto de Lei nº 56/2023, que disciplina a circulação e 
o estacionamento de ônibus de excursão e micro-ônibus, motorho-
mes, trailers, carros com reboques adaptados para fins turísticos e 
outros veículos de grande porte destinados ao turismo, e dá outras 
providências. APROVADA.
Emenda Modificativa nº 03/2024, do ver. Jacó Miguel Zeferino, ao 
Projeto de Lei nº 56/2023, que disciplina a circulação e o estaciona-
mento de ônibus de excursão e micro-ônibus, motorhomes, trailers, 
carros com reboques adaptados para fins turísticos e outros veículos 
de grande porte destinados ao turismo, e dá outras providências. 
APROVADA.
Emenda Modificativa nº 04/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, 
ao art. 11º do Projeto de Lei nº 56/2023, que disciplina a circulação 
e o estacionamento de ônibus de excursão e micro-ônibus, motorho-
mes, trailers, carros com reboques adaptados para fins turísticos e 
outros veículos de grande porte destinados ao turismo, e dá outras 
providências. APROVADA.
Emenda Aditiva nº 05/2023, do Ver. Moisés Trisch, ao Projeto de 
Lei nº 0056/2023, que disciplina a circulação e o estacionamento 
de ônibus de excursão e micro-ônibus, motorhomes, trailers, car-
ros com reboques adaptados para fins turísticos e outros veículos 
de grande porte destinados ao turismo, e dá outras providências. 
REJEITADA.
Projeto de Lei nº 54/2024, do Poder Executivo, que altera disposi-
tivos da Lei no 3.954, de 22 de dezembro de 2005, que reestrutura 
o Regime Próprio de Previdência Social dos Servidores Efetivos do 
Município de Torres e dá outras providências. APROVADO.
Projeto de Lei nº 56/2023, do Poder Executivo, que disciplina a 
circulação e o estacionamento de ônibus de excursão e micro-ôni-
bus, motorhomes, trailers, carros com reboques adaptados para fins 
turísticos e outros veículos de grande porte destinados ao turismo, e 
dá outras providências. APROVADO.

………………………..
Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) 
e de Acesso à Informação, o Presidente do Legislativo, convida 
a todos para acessarem o novo site da Câmara Municipal de 
Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visu-
ais, a nova plataforma permite à população ficar por dentro dos 
principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo real, 
através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comunidade 
mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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Cerca de 50 crianças e adoles-
centes que integram o projeto 
Pequeno Cidadão, de Três Ca-
choeiras, estão tendo a oportu-
nidade de participar de oficinas 
de arte, jiu-jitsu e atividade física. 
As oficinas são realizadas uma 
vez por semana, no contraturno 
escolar, para os jovens cujas fa-
mílias estão no Cadastro Único e 
recebem Bolsa Família. O projeto 
ocorre em quatro dias da semana 
e as crianças são sempre acom-

panhadas por educadores sociais. 
Durante o verão, as ações 

foram intensificadas com ati-
vidades ao ar livre, voltadas à 
interação social através do en-
tretenimento e lazer. Foram pro-
movidas oficinas culturais, rodas 
de conversa, piqueniques e pas-
seios. “A base é a promoção do 
bem-estar e da qualidade de vida 
das crianças e do fortalecimento 
de vínculos. O objetivo é dispo-
nibilizar ferramentas para que 

eles as usem no enfrentamento 
às situações de vulnerabilidade”, 
explica a secretária do Trabalho, 
Cidadania e Assistência Social, Ri-
tiele Gonçalves.

O projeto Pequeno Cidadão é 
realizado no Centro de Referên-
cia de Assistência Social de Três 
Cachoeiras (CRAS Girassol) atra-
vés do Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vínculos  - 
SCFV. (Fonte – Prefeitura de Três 
Cachoeiras)

Projeto Pequeno Cidadão de Três Cachoeiras promove 
diversas atividades educativas e de lazer

Em 2010, o cineasta Patricio 
Guzmán realizou o documentá-
rio "Nostalgia da Luz", já exibido 
anos atrás pelo Cineclube Torres. 
No filme estavam imaginadas as 
relações entre o solo do deserto 
do Atacama, as estrelas no céu 
do Chile e as consequências da 
ditadura de Pinochet, combinan-
do arqueologia, a astronomia e a 

política, com uma fotografia des-
lumbrante.

Com o "Botão de Pérola", em 
2015, se apresenta como sequ-
ência natural, com uma estru-
tura muito semelhante à obra 
anterior. Depois de olhar para a 
terra e para o céu, agora Guzmán 
investiga as águas do Chile, desta 
vez a intenção é fazer uma nova 

triangulação, entre a singular ge-
ografia do país (espremido entre 
os Andes e o pacífico, com milha-
res de ilhas), o sangrento passado 
colonial (com o martírio da popu-
lação originaria) e as sombras da 
ditadura de Pinochet.

"O oceano contém a história 
de toda a humanidade. No mar 
estão as vozes da Terra e de todo 

o espaço. A água, fronteira mais 
longa do Chile, também escon-
de o segredo de dois misteriosos 
botões encontrados no fundo do 
mar. Com mais de 4 mil km de 
costa e o maior arquipélago do 
mundo, o Chile apresenta uma 
paisagem sobrenatural, com 
vulcões, montanhas e glaciares. 

Nessa paisagem estão as vozes 
da população indígena da Pata-
gônia, dos primeiros navegado-
res ingleses que chegaram ao 
país, e também a voz dos presos 
políticos chilenos. Alguns dizem 
que a água tem memória. Este 
filme mostra que ela também 
tem voz."

GERAL

Documentário chileno "O Botão de Pérola" 
será o filme da semana no Cineclube Torres

Na próxima segunda-feira (22), 
o documentário chileno "O Bo-
tão de Pérola" (2015), do cineasta 
Patricio Guzmán, será exibido no 
Cineclube Torres. Como de costu-
me, a exibição será na Sala Audio-
visual Gilda e Leonardo (na escola 
Up Idiomas - Rua Cincinato Borges 
420, Torres), na Segunda-feira (dia 
22/04), às 20h. A entrada é Franca, 

até lotação do local (aprox. 22 pes-
soas).

O filme foi vencedor do Urso de 
Prata de melhor roteiro e de me-
lhor filme pelo Júri Ecumênico no 
Festival de Berlim, se destacando 
também nos festivais de San Se-
bastian e Toronto, sempre em 2015

Esta sessão, assim como a or-
ganização das demais sessões in-

tegradas ao 10º Ciclo de Filmes de 
Expressão Ibero-Americana (que 
acontecem todas as segundas fei-
ras até final de abril), é do Cineclu-
be Torres -Associação sem fins lu-
crativos, Ponto de Cultura pela Lei 
Cultura Viva e Ponto de Memória 
pelo IBRAM, em atividade desde 
2011, contando com a parceria e 
o patrocínio da Up Idiomas Torres.

Sessão do premiado documentário chileno integra 10º Ciclo de Filmes de Expressão Ibero-Americana – e será exibido segunda (22), com entrada franca

Sobre o Filme
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Variada programação 
marca o mês de aniversário 

de Arroio do Sal
Abril é um mês especial para 

Arroio do Sal, já que no dia 26 ce-
lebra-se os 36 anos de emancipa-
ção política do município. E para 
marcar esta data, uma programa-
ção extensa e diversificada está 
sendo alinhada pela Prefeitura do 
município, prometendo ativida-
des para todos os gostos e idades. 
Entre alguns destaques a disputa 
da Taça Emancipação de futebol 
no dia 21/04 e a Inauguração da 
Sede Eventos da Prefeitura, no 
CTG Rincão de Estância.

“As festividades incluem shows 
musicais, exposições culturais, 

torneios esportivos e até mes-
mo o Rodeio Crioulo Nacional 
de Arroio do Sal, garantindo 
que a celebração seja memo-
rável”, indica a comunicação 
da municipalidade.

A prefeitura convida mo-
radores e turistas a partici-
parem dos eventos, que são 
uma excelente oportunidade 
para conhecer melhor a cul-
tura local e a hospitalidade da 
cidade. 

Confira a seguir a progra-
mação atualizada do aniversá-
rio de Arroio Sal:

Ministério da Agricultura e Pecuária aprova licitação para 
aquisição de trator agrícola em Dom Pedro

Na última terça-feira (16 de 
abril), uma notícia de grande im-
portância para a agricultura de 
Dom Pedro de Alcântara foi anun-
ciada: o Ministério da Agricultura 
e Pecuária aprovou o processo 
licitatório realizado pelo municí-
pio para a aquisição de um novo 
trator agrícola.

 O veículo, homologado pelo 
valor de R$ 215 mil, oriundo de 
convênio com a União por indi-
cação do deputado federal Carlos 
Gomes (Republicanos), represen-
ta um investimento crucial para 
o desenvolvimento agrícola local. 
Com essa aquisição, os agricul-
tores do município ganham mais 

uma ferramenta moderna e efi-
ciente, capaz de potencializar as 
atividades da secretaria no aten-
dimento ao produtor rural.

 Agora, cabe ao Mapa pagar o 
recurso, para que então o prefeito 
Xande possa assinar a ordem de 
fornecimento e o equipamento 
seja entregue à administração.

 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 
 

 

CONVITE 
 

O Prefeito Municipal de Três Cachoeiras Flávio Raupp Lipert, no uso de suas 
atribuições legais, convida a população deste município a participar da AUDIÊNCIA 
PÚBLICA que será realizada no dia 06/05/2024 às 14hs no Auditório da Câmara de 
Vereadores, localizado à Rua João João Dias, onde será discutido mudanças no 
sentido do fluxo de veículos em vias públicas urbanas específicas. As mudanças 
consistem no que segue: 
Rua Hipólito Francisco Rolim, que atualmente encontra se com fluxo de mão única 
no sentido Norte/Sul, passará a ter sentido duplo no trajeto entre as Ruas: José 
Otávio Reck e Rua Raul Di Primo, perfazendo assim duas quadras.  
Rua João Cardoso Rolim, que atualmente encontra se com fluxo de mão única no 
sentido Sul/Norte, passará a ter sentido duplo no trajeto entre as Ruas: Luiz André 
Maggi e Rua Damásio José Chaeffer, perfazendo assim uma quadra.  
Rua Antônio Nunes Machado, em frente à Escola Felipe, passará a ter fluxo de mão 
única sentido Sul/Norte, no trecho entre as Ruas: José Leal Monteiro e Fernando 
Schaeffer Rolim perfazendo assim uma quadra.  
Rua Damásio José Schaeffer entres as Ruas: João Cardoso Rolim e Francisco 
Hipólito Rolim, que atualmente encontra-se com mão única no Sentido BR 101 / 
Bairro, passará a ter mão única no sentido contrário Bairro/ 101. 

 

  

 

Evento da Escolha da Soberana de Três Cachoeiras será dia 
26 de abril

A Escolha da Soberana da Fes-
ta do Caminhoneiro e do Colono 
2024 de Três Cachoeiras mudou 
de local. Ao invés do baile, o even-
to será no auditório da prefeitura 

na mesma data: 26 de abril. Co-
meça às 19h e a entrada é gratui-
ta. 

O evento faz parte da progra-
mação dos 36 anos de emancipa-

ção de Três Cachoeiras, comemo-
rado dia 29 de abril. A prefeitura 
preparou uma programação in-
tensa na semana que antecede a 
data, de 20 a 28 de abril.

Obras na Estrada Curralinhos 
seguem em Passo de Torres

As obras que levarão o 
asfalto até a Rua Valde-
mar Gomes Porto, mais 
conhecida como a Es-
trada Geral Curralinhos, 

estão em rit-

mo acelerado em Passo 
de Torres. Os trabalhos 
começaram em março 
deste ano em parceria 
com o Consórcio Inter-
municipal Mampituba 

(Cima), através da Usina 
de Asfalto.

A via faz uma impor-
tante ligação entre os 
dois principais acessos 
de Passo de Torres: a Ro-

dovia Prefeito João Luis 
da Silva (SC-450) e a es-
trada Caminhos do Mar, 
conhecido como acesso à 
Bellatorres, que também 
está sendo pavimentado.
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Morrinhos do Sul sediou comemoração de 35 anos 
da Feira dos Agricultores Ecologistas

FONTE – Centro Ecológico
_____________________

Primeira e maior feira de alimentos orgâ-
nicos do Rio Grande do Sul, a Feira de Agri-
cultores Ecologistas (FAE), de Porto Alegre, 
organizou uma confraternização em Morri-
nhos do Sul (cidade da microrregião de Tor-
res) para celebrar 35 anos de história. Iniciada 
no final da tarde de sábado (13) e encerrada 
na tarde de domingo (14), a programação in-
cluiu a apresentação do documentário Mãos 
à Terra, com imagens de arquivos históricos 
das primeiras edições da feira e depoimentos 
de agricultores, agricultoras, clientes, pessoas 
ligadas ao movimento ambiental e à alimen-
tação saudável. 

O evento reuniu famílias dos grupos que 
têm bancas na FAE e convidados do Núcleo 
Litoral Solidário da Rede Ecovida de Agroe-
cologia e do Centro Ecológico. A ONG asses-
sora, na região, famílias dos núcleos Raposa 
e Três Passos da Associação dos Colonos 
Ecologistas da Região de Torres (Acert) que 
desde 1991 comercializam na FAE , além de 
associações e famílias da Serra do Rio gran-
de do Sul, que também acompanham a feira 
desde o início. 

A Feira de Agricultores Ecologistas é reali-
zada aos sábados pela manhã no Bairro Bom 
Fim. Comercializa somente produtos da agri-
cultura familiar ecologista de 16 municípios 
do Litoral Norte, Serra, Porto Alegre e Região 
Metropolitana.

Primeira e maior feira de alimentos orgânicos do Rio Grande do Sul, a Feira de Agricultores Ecologistas (FAE), de Porto Alegre, organizou uma 
confraternização em Morrinhos do Sul (cidade da microrregião de Torres) para celebrar 35 anos de história.

Administração de Dom Pedro de Alcântara reforça 
compromisso com capacitação através de cursos populares

Na tarde desta quarta-feira, 17 de 
abril, a Secretária de Assistência Social, 
de Dom Pedro de Alcântara, Roberta 
Webber, acompanhada da Delegada 
Regional do Trabalho do Litoral Nor-
te, Gabriela Corso, acompanharam a 
terceira aula do curso de panificação 
caseira no Salão Paroquial de Dom Pe-
dro de Alcântara. O curso é fruto de um 
convênio estabelecido através da con-
sulta popular.

 “O prefeito Xande assinou este con-

vênio no final de setembro do ano passado. 
Além disso, estamos nos preparando para 
lançar em breve o curso de artesanato. Es-
sas ações refletem o compromisso contínuo 
da Administração Municipal em apoiar ini-
ciativas que não só impulsionam o desen-
volvimento, mas também capacitam nossos 
cidadãos. Essa dedicação é fundamental 
para fortalecer nossa comunidade e garan-
tir um futuro próspero para todos”, finali-
zou Roberta. (FONTE – Ascom Dom Pedro 
de Alcântara)

Assistência Social de Três Cachoeiras promove curso de 
corte e costura para a comunidade

Na última segunda-feira (15) iniciou 
o curso de corte e costura, promovido 
pela Secretaria Municipal do Traba-
lho, Cidadania e Assistência Social de 
Três Cachoeiras. Este é um dos cursos 
desenvolvidos pelo governo do esta-
do através Programa RS Qualificação. 

Serão quatro encontros semanais, 
ministrado pela professora Cristina 
Leal, totalizando 80 horas. Segundo a 

secretária de Assistência Social, Ritie-
le Gonçalves, ainda estão previstos 
para 2024 capacitações de Elétrica 
Predial e Residencial e de Atendimen-
to ao Público.  “O objetivo é realizar 
qualificação e capacitação profis-
sional, melhorando os indicadores 
socioeconômicos e de empregabili-
dade. Para a realização dos cursos a 
prefeitura tem o apoio do Senac para 
disponibilizar os professores de cada 
área dos cursos”, enfatiza a titular da 
pasta.

2º Torneio Municipal de Beach Tennis será 
realizado dia 25 de abril em Arroio do Sal
No dia 25 de abril, uma 

quinta-feira, acontecerá 
em Arroio do Sal o 2º tor-
neio municipal de Beach 
Tennis. O evento acon-

tecerá a partir das 8h no 
quiosque do turismo. As 
inscrições são gratuitas e 
podem ser feitas pelo tele-
fone 51 9 9902 2159, com 

Moisés Araújo.
As categorias do tor-

neio é masculina, femini-
na e mista. Não perca essa 
oportunidade de se diver-

tir e praticar um esporte 
saudável na praia. Partici-
pe do 2º torneio municipal 
de Beach Tennis de Arroio 
do Sal!
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Equipe torrense está garantida na fase final do 
Campeonato Brasileiro de Handebol Cadete Feminino

Após 6 dias de competição no 
município de Massaranduba (SC), 
a equipe Cadete Feminina da ATHB 
(Associação Torrense de Hande-
bol) retorna para Torres com o Vice 
campeonato da Taça Sul do Cam-
peonato Brasileiro de Handebol. 
O evento, encerrado no domingo 
(14),  foi válido para qualificação à 
fase final do Brasileiro de Clubes da 
categoria, que acontece em agosto 
na Cidade de São José (SC).

Com 3 vitórias consecutivas na 
fase de grupos, a equipe Cadete da 
ATHB se qualificou para as semifi-
nais contra a AHI/Fmel de Itajaí. 
Num jogo muito difícil, onde a equi-

pe torrense chegou a estar perden-
do por 11 x 2, as meninas da ATHB 
equilibraram as ações e consegui-
ram uma grande virada, vencendo 
o jogo por 28x24.

Apesar do crescente durante a 
competição, no confronto final con-
tra a Equipe da casa (Palma Sola/ 
Nacional / Massaramduba) a ATHB 
não conseguiu segurar o ímpeto do 
adversário, perdendo por 35 x 18 e 
ficando com o 2° lugar da Taça. O re-
sultado credencia a equipe torrense 
para fase nacional da Categoria Ca-
dete de Handebol, além de ter ser-
vido de aprendizado e experiência.

Com os bons resultados, o time 

cadete feminino da ATHB conseguiu 
ainda figurar na seleção do campe-
onato com duas atletas: a Melhor 
meia direita foi Giulia Peters, e me-
lhor pivô/ melhor defensora Louise 
Gomes, além do Melhor técnico ter 
sido Luan Cardoso. “Parabéns atle-
tas pelos resultados e seguimos em 
frente tudo a etapa nacional”.

A Associação Torrense de Hande-
bol (ATHB) conta com o patrocínio 
da  Redemac Bomagg Torres, Alpha 
Química, Vosso Pão Padaria, Pinho 
Veiculos e financiamento do Go-
verno do Estado do Rio Grande do 
Sul - Secretaria do Esporte e Lazer 
- PRÓ-ESPORTE RS LIE .

Com ótimos resultados, ATHB foi vice campeã da taça sul cadete 2024 de handebol, tendo ainda duas atletas e o treinador inclusos 
na seleção do campeonato

2º UAS Best Trick será realizado 
nesse sábado (20) em Arroio do Sal
O 2º UAS Best Trick na Pista, 

irá fazer parte da programação 
do mês de aniversário de Arroio 
do Sal. O campeonato será no 
sábado, 20 de abril, a partir das 
09h e seguirá ao longo do dia, 
contando com atletas de todo o 
Rio Grande do Sul, e algumas re-

giões de Santa Catarina. O even-
to está sendo organizada pela 
União Arroiosalensse de Skate 
(UAS), em parceria com a prefei-
tura de Arroio do Sal, Secretaria 
de Turismo, Esporte, Juventude 
da Cultura e Câmara de Vereado-
res de Arroio do Sal.

A competição irá contar com 
a disputa de 5 categorias, sendo 
elas: Mirim, Feminino Open, Ini-
ciante, Amador e Master, sendo 
que, as categorias Mirim, Femini-
no Open e Iniciante serão de ins-
crição gratuita, já as categorias 
Amador e Master, será cobrado o 
valor de R$20,00 para a inscrição 
no campeonato, as inscrições de-
vem ser feitas no local, minutos 
antes de cada categoria começar.

Os atletas que ficarem em 
1º, 2º ou 3º lugar, irão receber 
as premiações de troféus e me-
dalhas, disponibilizados pela Se-
cretaria de Turismo, Esporte, Ju-
ventude e da Cultura, e também 
premiação em dinheiro e dos pa-
trocinadores da competição.

Para mais informações sobre o 
2º UAS Best Trick, contatar a pre-
sidente da UAS Skate, Faby Man-
goni, pelo telefone: 54 99659-
2195

Taça da Emancipação 2024 
vai ocorrer domingo (21) 

em Arroio do Sal
A Taça Emancipa-

ção de Futebol em 
Aroio do Sal foi re-
marcada para este 
domingo, dia 21 de 
abril, no campo do 
Ecas. A Taça Eman-
cipação é um tor-
neio que antecede 
o Campeonato mu-
nicipal de Futebol 
de Campo, o torneio 
terá início às 08h e o 
resultado do sorteio 
que definiu os con-
frontos valerá tam-
bém para o Campe-
onato Municipal.

O campeão da 
Taça da Emanci-
pação garante vaga na Recopa 
2024. Os jogos serão dentro da 
mesma chave e os finalistas se-
rão os dois primeiros colocados 

de cada grupo. A premiação da 
Taça da Emancipação será troféu 
e medalhas para o campeão e o 
vice-campeão. (FONTE – Prefei-
tura de Arroio do Sal)
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Quadrilha é presa na FreeWay e R$2 milhões em joias roubadas 
em residências de luxo de POA são recuperados

Uma importante Ação policial 
da Polícia Civil gaúcha resultou na 
prisão de integrantes de uma qua-
drilha paulista especializada em 
roubos a residências de luxo. A 
operação foi desencadeada no úl-
timo sábado (13), pela DIPAC/DPM 
(Divisão de Inteligência e Análise 
Criminal/Departamento de Polícia 
Metropolitana), SIPAC/DPM (Servi-
ço de Inteligência Policial e Análise 
Criminal) e 9° Delegacia de Polícia 
de Porto Alegre.

Durante as diligências, os poli-

ciais civis frustraram uma tentativa 
de assalto em Porto Alegre e acaba-
ram por prender três criminosos no 
interior de um veículo na Rodovia 
Free Way – sendo que os suspeitos 
presos são oriundos de São Paulo. 
Foram recuperadas joias proceden-
tes dos roubos avaliadas em R$ 2 
milhões. Também foram apreen-
didas com os suspeitos armas de 
fogo, lacres de plástico para amar-
rar as vítimas, diversas placas falsas 
de veículos, celulares, entre outros 
objetos.

Outro criminoso preso 
na BR-101 em Torres

Outro criminoso, de Minas Ge-
rais, seria comparsa da quadrilha. 
Ele foi preso após este desobedecer 
a ordem de parada em uma fiscaliza-
ção na BR 101 em Torres, no mesmo 
sábado. A PRF recebeu informação 
da PC sobre uma Chevrolet Tracker 
que estaria sendo utilizado pela 
quadrilha na capital Porto Alegre. 
O carro foi localizado pelos PRFs na 
BR 101, região de Torres, em deslo-
camento no Sentido RS/SC. Foi dada 
ordem de parada ao condutor que, 
entretanto, não acatou.

Iniciou-se então uma fuga, com o 
fugitivo entrando em via marginal, 
passando por canteiro lateral e vol-
tando para a BR-101. Logo depois 
, o homem parou o carro e tentou 
esconder-se em um estabelecimen-
to próximo à rodovia, onde foi loca-
lizado e reconhecido como um dos 
integrantes da quadrilha. A opera-
ção de cerco contou com o apoio e a 
participação de equipes da Brigada 

Militar e Polícia Militar de SC. O ho-
mem de 44 anos, natural de Minas 
Gerais, foi conduzido à polícia judici-
ária para os procedimentos cabíveis.

Investigações

Após investigação, mediante in-
teligência policial, verificou-se que 
os criminosos são especializados 
no roubo a casas luxuosas, e que se 
utilizavam de violência para comete-
rem os crimes.

De acordo com a diretora do 
Departamento de Polícia Metropo-
litana, delegada Adriana Regina da 
Costa, esta foi uma ação integrada, 
culminando na prisão dos suspeitos. 
“Nós iniciamos todo um trabalho 
desde o ano de 2022, pois os indi-
víduos utilizavam o mesmo modus 
operandi, ingressando em casas de 
luxo da capital Porto Alegre, usando 
luvas, máscaras, sendo um grupo 
bem organizado”, declarou a dele-
gada.

Polícia Civil apreende 1.153 pares de tênis falsificados em ação na BR-101 em Torres
Na segunda-feira (15), a Polícia Civil, 

através da Delegacia de Polícia de Prote-
ção aos Direitos do Consumidor, Saúde 
Pública e da Propriedade Intelectual, Ima-
terial e Afins (Decon) - em ação conjunta 
com a Receita Estadual -realizou a apre-
ensão de grande quantidade de produtos 
com indícios de contrafação de marcas 
consagradas, na BR-101 de Torres.

A ação, realizada no posto fiscal de Tor-
res, dá continuidade à Operação Frontei-
ra. O objetivo da operação é combater o 

ingresso de produtos contrafeitos no Rio 
Grande do Sul, privilegiando a livre con-
corrência e objetivando a segurança dos 
consumidores. Foram apreendidos 1.153 
pares de tênis falsificados neste caso.  

A Delegacia do Consumidor/DEIC rati-
fica a atribuição da especializada em atu-
ar em todos o estado do Rio Grande do 
Sul, por meio de fiscalizações permanen-
tes que apurem crimes contra as relações 
de consumo, reprimindo práticas nocivas 
aos consumidores e à sociedade gaúcha.

Homens capturados seriam comparsas de um outro individuo – que havia sido preso na BR-101 em Torres no sábado (13), após tentativa de fuga

PRF apreende carga ilegal de vinhos na BR-101 em Torres
Na manhã dessa terça-feira (16), a 

Polícia Rodoviária Federal (PRF) apre-
endeu diversas caixas de vinhos es-
trangeiros que entraram ilegalmente 
no país. A ação ocorreu na BR 101, 
em Torres. 

Durante fiscalização na rodovia 
federal os PRFs abordaram um Fiat/

Cronos emplacado em Belo Horizon-
te. Na fiscalização, os policiais consta-
taram que o carro estava com diver-
sas caixas com garrafas de vinho de 
origem estrangeira.

O motorista disse aos policiais que 
adquiriu os vinhos em Rivera no Uru-
guai, e que revenderia através das re-

des sociais aqui no Brasil. O homem, 
de 60 anos, natural de Belo Horizon-
te, foi encaminhado para a policia 
judiciaria local e vai responder pelo 
crime de descaminho. A carga de 21 
caixas de vinho foi apreendida e será 
encaminhada para a Receita Federal. 
(FONTE – PRF)

BM prende três mulheres por tráfico de drogas e apreende 
mais de R$4 mil em Torres

A Força Tática do 2º Batalhão de 
Áreas Turísticas (2º BPAT) recebeu in-
formações de que duas mulheres es-
tavam utilizando um veículo VW Gol 
Branco para o tráfico de drogas. Após 
buscas, o veículo foi encontrado trafe-

gando no bairro mencionado.
Durante abordagem, foram identifi-

cadas três mulheres que estavam den-
tro do veículo: a primeira, de 33 anos, 
com passagens policiais por tráfico 
de drogas e posse de arma de fogo; a 

segunda, de 31 anos, com passagens 
por estelionato, furto e ameaça; e a 
última, uma mulher de 42 anos.

Com elas foram encontradas 82g 
de cocaína além de R$4.100. (FONTE - 
Comunicação Social do 2º BPAT)
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Encerro, esta semana, o breve apanhado sobre os personagens que emprestam
seus nomes, famosos ou não, para as ruas da cidade de Torres. Desta vez inclui
praças, travessas e outras denominações de logradouros.
Travessa Balbino de Freitas
Balbino de Freitas era o maior comerciante de secos e molhados da vila de
Torres. Na sua casa, ao lado da antiga Prefeitura (Intendência), estava instalado
o seu armazém e nele era vendido todo o tipo de mercadorias que se possa
imaginar que existia naquela época (1900). Além disso, ele fabricava os
refrigerantes que lá vendia, assim como um molho, o “Molho Brasil”, conhecido
e apreciado em todo o território nacional. Outra faceta de Balbino de Freitas era
a de curioso colecionador, dizem que gostava de escavar os diversos
Sambaquis da região em busca de artefatos arqueológicos. E como existiam
vários e imensos Sambaquis, sua coleção cresceu a ponto de chamar a atenção
de colecionadores e de museus no Rio Grande do Sul, na Argentina e no Rio de
Janeiro.
Praça João Neves da Fontoura
João Neves da Fontoura, advogado e político, nasceu em Cachoeira, RS,
(16/11/1887), Bacharel em Ciências Jurídicas e Sociais pela Faculdade de
Direito de Porto Alegre, foi Promotor Público de Porto Alegre durante um ano;
prefeito de Cachoeira, de 1925 a 1928; deputado estadual, de 1921 a 1928, e
vice-presidente do Estado do Rio Grande do Sul, eleito em 1927. Deputado
federal pelo mesmo Estado, de 1928 a 1930 e de 1935 a 1937. Foi Embaixador
do Brasil em Lisboa de 1943 a 1945. Ministro de Estado das Relações
Exteriores, no ano de 1946.
Avenida Silva Jardim
Antônio da Silva Jardim (1860-1891) foi um ativista político brasileiro. Formado
em Direito, defendeu principalmente as causas dos escravos. Foi o mais atuante
propagandista da República. 
Rua José Guilherme Raupp
Foi eleito intendente em 06/02/1925, e renunciou ao mandato em 1928,
porque seu cunhado, José Krás Borges, foi indicado como candidato. Seu vice
era Luiz Gonzaga Capaverde.

QUEM É ESTE CIDADÃO? 
NOME DE RUAS DA CIDADE - PARTE FINAL

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Praça Pinheiro Machado
O Condestável da República. Este era o título que se dava ao senador José
Gomes Pinheiro Machado (PRRG/RS), que foi o político mais influente no
período inicial da República, tido por aliados e adversários como o
“fazedor de presidente”, assim chamado pela força de suas articulações
que, invariavelmente, levavam à escolha do novo ocupante do Palácio do
Catete. No Século XX nenhum parlamentar teve tamanha influência, nem
mesmo Getúlio Vargas, seu sucessor no quadro de políticos gaúchos. Em
8 de setembro de 1915, ele foi assassinado. 

Travessa Oscar Raupp
Oscar Raupp foi o primeiro comerciante a proporcionar à cidade de Torres
o que atualmente se denomina loja de departamentos, uma loja onde se
encontra de tudo: roupas, artigos para cama, mesa, banho, calçados,
tecidos, além de bazar e eletrodomésticos. Nasceu na Colônia São Pedro
em 1904 mas fez sua vida em Torres, além de comerciante ele foi
vereador (1947-1951).

Rua Visconde de Pelotas
José Antônio Correa da Câmara nasceu em Porto Alegre em 1824 e
faleceu no Rio de Janeiro em 1893. Era filho do Comendador Antônio
Fernandes de Lima e de D. Flora Correa da Câmara, filha do 1o Barão e 1o
Visconde de Pelotas, Tenente-General Patrício José Correa da Câmara. De
extensa carreira militar, Câmara foi legalista na Farroupilha, quando
participou no 3o Regimento de Cavalaria Ligeira e combateu também na
Campanha do Uruguai (1851-1852). Ele também atuou com destaque na
Guerra do Paraguai, quando esteve em campo de batalha desde a
campanha no Uruguai em 1864 até a caçada final a Solano López. Ao
retornar do Paraguai, recebeu o Título de Visconde de Pelotas.

Dessa série de colunas muitos personagens (nomes de ruas da cidade de
Torres) ficaram de fora por pura falta de informações relevantes sobre
eles. Mas prometo pesquisar e publicar sobre ruas e personagens
conhecidas como: Rua Alexandre Maggi, Rua Luiz Gonzaga Capaverde,
Passarela Jayme Pozzi, Avenida José Maia Filho, Rua José Amâncio da
Rosa, Rua José Nereu Quartiero, Rua Altemar Esteves de Aguiar, Rua
Alexandrino de Alencar, Rua Calino Venâncio de Matos, Rua
Desembargador Vieira Pires, Rua Elizeu Kuwer, Rua José Tertuliano, Rua
Luiz Bauer, entre outros.
Fontes: Moradores da Rua Júlio de Castilhos, Maria Helena Lima da Silva.
Remembranças de Torres, Guido Muri. Torres Origens, Ruy Ruschel.  
https://vejario.abril.com.br/coluna/daniel-sampaio/assassinato-pinheiro-
machado
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